
FITUR

El municipio
triunfa en
Madrid con una
propuesta
basada en la
sostenibilidad,
la gastronomía
y el cine
P12-13-14

Conil CF

Buen mes de
enero para los
de Rivas

deportes

El equipo se asienta en
la media tabla sumando
un total de 27 puntos
para alejarse del
descenso P28-29

■ Tras la manifestación, “que ha sido todo un éxito”,
hablamos con Iván del Pozo, uno de los portavoces de
a plataforma SOS Arteria Verde para que nos
explique en qué consiste el proyecto, sus bondades y
las acciones que han tomado y van a tomar para que
la obra acabe ejecutándose. P8 A 11

“Solo queremos que se
ejecute el proyecto”

MOVILIDAD La Plataforma SOS Arteria Verde logra convocar a medio millar de vecinos

IGUALDAD El Consejo de la Mujer coordina y elabora el programa para el 8M   P22 Nº146 | Viernes, 7 de febrero de 2025

Sergio Cáceres, portavoz de Siempre, reconoce que han
sido unos días duros “incluso en lo personal” P3 a 7

CRISIS EN EL GOBIERNO LOCAL

Conil se sube a las tablas del Falla en la modalidad infantil con el cuarteto ‘Y yo de
Colorado’, una propuesta local con letra de José Manuel Ramírez ‘Sofri’ y dirección

de Francisco Jesús Rodríguez Fernández. El año pasado encarnaron a ‘Los
Cybionitos’ en el carnaval conileño aunque no ha sido hasta este año cuando han

dado el salto al Falla y de qué manera. PAG 12 FOTOS: Raúl Albera

El pacto siguewww.vivaconil.es
conil

AQUÍ SÍ HAY TOMATE 
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Ha dicho...
Inmaculada Sánchez 
Alcaldesa de Conil

Dada la deslealtad, como alcaldesa decido
dejar en suspenso las competencias que
tenía delegadas en ella”

Declaraciones tras quitarle las competencias a la exedil Antonia Alba‘‘ ’’
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E
l próximo día 24 se cumple el tercer aniver-
sario de la ilegal y criminal invasión rusa
de Ucrania. La guerra generada tras esta
invasión ha dejado miles de víctimas en

ambos lados y ha generado un inmenso sufri-
miento en la región. Esta fecha nos recuerda el
coste humano y material de la guerra, y nos invi-
ta a reflexionar sobre la importancia de la paz, la
solidaridad entre las naciones y la resolución pa-
cífica de los conflictos.

Si con la invasión y la guerra, Rusia tenía la in-
tención de anexionarse Ucrania y debilitar a la
OTAN, el resultado ha sido el contrario: la organi-
zación más peligrosa de occidente, la OTAN, que
estaba en situación de incertidumbre en cuanto
a su propio futuro, se ha fortalecido y además ha
iniciado una peligrosa carrera de armamentos y
un aumento nunca visto del militarismo en las
sociedades occidentales. La llegada de Trump a
la CasaBlanca no puede sino empeorar esta pers-
pectiva planteando llegar hasta el 5% en gastos
militares en detrimento de los gastos sociales. 

Además, la amenaza del uso de armas nuclea-
res por parte de Rusia, o la situación de degrada-
ción de centrales nucleares como Zaporiya,nos
genera una enorme preocupación, haciendo
más necesario que nunca que países como Espa-
ña firmen el Tratado de Prohibición de Armas
Nucleares (TPAN).

No resulta sorprendente que Putin encuentre
el respaldo y adhesión de la ultraderecha de toda
Europa. Más incomprensible, en cambio, es que
Rusia sea apoyada por determinados sectores de
la izquierda, exclusivamente porque se declara
enemiga de EE.UU. y la OTAN. No todos los ene-
migos de nuestros enemigos son nuestros ami-
gos, desde luego

Esta guerra ha llevado a una escalada de la
violencia y a una crisis humanitaria de grandes
proporciones, que se ve agravada por el corte de
la ayuda estadounidense. Millones de personas
han sido desplazadas de sus hogares como refu-
giados internos o en países europeos y la infraes-
tructura de muchas ciudades ucranianas ha
quedado devastada.

La situación internacional se ha tornado extre-
madamente inestable, cada vez más incierta y
peligrosa, lo que está siendo favorecido por la
presidencia de Trump y el acceso a gobiernos eu-
ropeos de partidos de ultraderecha, cuyo exacer-
bado ultranacionalismo es un peligro para la
paz.

La solidaridad con Ucrania, que tuvo una im-
portante respuesta en los primeros meses de la
agresión rusa, ahora sigue siendo unanecesidad.
No podemos olvidarnos del sufrimiento del pue-
blo ucraniano y de todas las personas afectadas
por esta guerra cruel. 

Aunque parezca ciertamente difícil tenemos
que reclamar el fin de las hostilidades y el inicio
de un diálogo que permita alcanzar una solución
pacífica y duradera, en la cual tanto Ucrania co-
mo Rusia tengan garantías de seguridad.

En este tercer aniversario lo más importante es
recordar a las víctimas y conseguir un compro-
miso con la paz y la justicia. Porque el futuro so-
lo se puede construir desde la paz, que es un de-
recho fundamental de todos los seres humanos.
Queremos un mundo en el que prevalezcan el
diálogo y la cooperación, y donde todos los pue-
blos puedan vivir en armonía y seguridad.

Artículo Primero

No te olvides de Ucrania
Rafael Lara

Sube y baja

Otro año más, la
propuesta que se ha

llevado desde el Patronato de
Turismo a Fitur ha resultado
todo un éxito 

JOSÉ RAMÓN ROSADO  |CONCEJAL DE TURISMO

Conil vuelve a brillar y a enamorar
durante su presencia en Fitur 

El infiltrado

■ El pacto de gobierno entre Andalucía por Sí,
Partido Popular y Siempre Conil estuvo a un
paso de irse al traste. Ya saben, al final todo se
ha solucionado con la dimisión de Antonia Alba
tras cesarla de sus competencias la alcaldesa,
Inmaculada Sánchez, que por primera vez, al
menos públicamente, dio un golpe sobre la
mesa y quiso dejar claro que quien está al
frente del equipo de Gobierno es ella. Una
actitud que se ha echado en falta en otras
ocasiones y que, mucho nos tememos, deberá
repetir porque lo cierto es que da la impresión
de que cada partido del gobierno está
haciendo la guerra por su cuenta. Y eso o se
corrige o al final el pacto no durará mucho...
tanto va el pacto a la fuente que al final...

Se veía venir y es que cada
uno va por su lado

+La puntilla

■ Debatir en redes con perfiles falsos es un
esfuerzo inútil. Estos usuarios suelen
esconderse en el anonimato para desinformar,
provocar o simplemente entretenerse a costa
de los demás, sin ninguna intención de razonar
o llegar a acuerdos. No hay responsabilidad ni
consecuencias para ellos, lo que les permite
difundir falacias, manipular conversaciones y
evadir cualquier argumento sólido. En lugar de
caer en su juego y desperdiciar energía en
discusiones estériles, es más productivo
centrarse en debates con personas reales,
abiertas al diálogo y con voluntad de construir
ideas, no de destruirlas. Así que no pierdan el
tiempo...

Un consejo, no debatan con
perfiles falsos

Y también en el puerto
de Barbate, en el

mismo sitio donde el pasado
año asesinaron a dos
agentes de la Guardia Civil

F. GRANDE-MARLASKA | MINISTRO DE INTERIOR

Las narcolanchas siguen campando a sus
anchas por toda la costa andaluza

Imágenes
destacadas

■ Andrés Gámez Matamoros y
Pedro Silva Martín se han
proclamado campeones sub 16 y
sub 12 de la  VII edición del Torneo
de Ajedrez Escolar Club de Ajedrez
Conil. una cita ajedrecista
celebrada el pasado fin de semana
en el Pabellón Torre de Guzmán,
valedero para ELO FADA.

Las piezas
siguen su
curso en las
escuelas

El autocuidado
emocional 
■ Se ha abierto el plazo de inscripción para el
taller de autocuidado emocional “Prevención ante
el estrés que generan los roles de madre, hija,
cuidadora, trabajadora…”, impartido por el
psicólogo Marcos Olmedo. Este taller, organizado
por la delegación municipal de Igualdad con
motivo del Día Internacional de la Mujer, se
desarrollará en cuatro sesiones los días 25 y 27 de
febrero y 4 y 6 de marzo en la Nave de la Sal. El
objetivo es ofrecer un espacio de reflexión y
aprendizaje sobre la gestión emocional, el
reconocimiento de emociones y la regulación del
estrés. 

Reunión con vistas a la temporada alta
■ La alcaldesa de Conil, Inmaculada Sánchez, y la delegada de Servicios, Susana Bermúdez, se reunieron
con la Asociación de Empresas y Comercios de Conil para coordinar acciones municipales antes de la
temporada alta. La asociación planteó necesidades en limpieza, mantenimiento y seguridad. El
Ayuntamiento confirmó su colaboración y la implementación de un plan especial de servicios y
mantenimiento previo al inicio del periodo turístico.
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Inmaculada Sánchez da el primer

golpe sobre la mesa del pacto

Política La alcaldesa retira las competencias de la edil de Siempre,
Antonia Alba, ante la “pérdida total de confianza” 

Younes Nachett
CONILLa a regidora de Conil, Inmaculada

Sánchez, comenzó su compare-
cencia ante los medios de comuni-
cación expresando su asombro

"dada la gravedad de ciertas aseveracio-
nes que vierte en contra de esta alcalde-
sa" la edil de Seguridad y Movilidad, An-
tonia Alba, del Grupo Siempre. Según se-
ñaló, se trata de declaraciones "que po-
nen en tela de juicio el criterio mío como
alcaldesa y de decisiones que compiten
exclusivamente a mi persona". En este
sentido, agregó que estas palabras, "sin
que ellas supongan para mí un menosca-
bo en el pacto de Gobierno, sí han dete-
riorado muy seriamente mi percepción
sobre la idoneidad de mantener las com-
petencias que ostenta Antonia Alba".
Sánchez insistió en que "lanzar esas afir-
maciones y cuestionar mis decisiones,
estando además yo ausente y sin una co-
municación previa hacia mi persona, me
parece algo que no le corresponde y que
me hace replantearme la situación".

En relación con la participación de la
concejala de Patrimonio, Contratación,
Hacienda y Servicios, Susana Bermúdez,
en Ifema Fitur, explicó que "Fitur es un
importante lugar de encuentro entre or-
ganismos de distintas administraciones,
así como proveedores de servicios. Dadas
las reuniones que tenía previstas en mi
agenda como alcaldesa, consideré más
que necesaria la presencia de dicho edil
allí en Fitur, pese a que ella no me plan-
tea en ningún momento poder asistir. Soy
quien le traslada mi interés particular en
que esté porque entiendo que su presen-
cia es importante en algunas de las reu-
niones previstas". Además, destacó que
"por deseo expreso de esta alcaldesa, y
en la búsqueda del beneficio del pueblo
de Conil, que es por lo que se va a Fitur, es
decir, a Fitur se va a trabajar, consideré
que era la persona propicia para Ella
acepta ir pero sufragando sus gastos de
desplazamiento, algo con lo que yo no es-
toy de acuerdo porque entiendo que
cuando se va a representar al pueblo de
Conil no es lo coherente, ni es lo lógico".
También indicó: "En este caso yo decidí
sacrificar que me acompañara mi secre-
taría o mi gabinete de prensa, que sí tenía
previsto que me acompañara, para que
fuese Susana quien estuviera conmigo".
Señaló que "como concejala de Gobierno
tiene la capacidad representativa que su
cargo le otorga. Por poner un ejemplo, si
voy a tener una reunión de tema deporti-

vo pediré que me acompañe el concejal
de Deportes, creo que esto lo puede en-
tender cualquier persona". Añadió que,
"de hecho, precisamente Antonia Alba,
el pasado 19 de enero, el día de la Rome-
ría de nuestro Patrón, estuvo represen-
tando institucionalmente al Ayunta-
miento con entradas de protocolo en el
Gran Teatro Falla para acompañar al
cuarto de Conil. Entendemos que es un
representante institucional aunque ese
día se celebraba la Romería con un dispo-
sitivo de seguridad que es competencia
directa de esta concejala".

En cuanto a la retirada de un tabique
de pladur, indicó que "una de las caren-
cias que tiene nuestro Ayuntamiento es

la falta de espacio y, entre ellas, un espa-
cio para reuniones. Precisamente la sala
donde se ofrece esta rueda de prensa, la
Sala Velarde, cuenta con una enorme lis-
ta de espera para su uso. Nuestro Ayunta-
miento carece de muchas instalaciones y
carece de más salas de reuniones, por
ello se decide la retirada de un tabique de
pladur que separa la Alcaldía de una ha-
bitación anexa y cuyos trabajos han. du-
rado exactamente una jornada y medios
de trabajo, con un peón y un oficial". Re-
calcó que "dado que son trabajos que se

realizan con recursos propios y realiza-
dos en instalaciones municipales, es to-
talmente innecesario que el Ayunta-
miento tramite licencia alguna porque no
nos lo vamos a solicitar a nosotros mis-
mos. Es obvio que el Ayuntamiento no re-
quiere pedirse permisos a sí mismo y eso
debería saberlo una concejala que enten-
demos está formada y que sabe que no
tiene que pedirse a sí misma para pintar
pasos de peatones o la instalación de un
aire acondicionado. Eso lo puede enten-
der también cualquier persona". 

Al respecto, Inmaculada Sánchez su-
brayó que "sus declaraciones hablan de
los recursos que se dedican a esa retirada
del tabique, y repito, se ha tardado un día

y medio con un peón y un oficial. Como
contraste, desde la Alcaldía no se ha
cuestionado en ningún momento la ido-
neidad de otras operaciones como ha si-
do el traslado de un departamento com-
pleto como es el de Personal a la zona de
UDEMA, área que ostenta el Grupo Siem-
pre, y eso no se ha puesto en tela de juicio
porque confiamos, confiamos todos, en
el criterio que ha motivado dicho trasla-
do". Al respecto, explicó que "para el
traslado de dicho departamento se usa-
ron recursos de este Ayuntamiento, con-

cretamente tres operarios, así como fur-
gonetas, camión, etc., durante dos sema-
nas completas. Nadie ha puesto el grito
en el cielo por ello".

En este sentido, la alcaldesa manifestó
que "por todo ello, esta alcaldesa ha per-
dido totalmente la confianza en esta con-
cejala que lo primero que tenía que haber
hecho era contactarme, plantearme las
dudas y no dirigirse a los medios de co-
municación con un comportamiento to-
talmente histriónico para buscar popu-
lismo mediático y justificarse sobre su
gestión… vamos, que no tiene sentido".
Enfatizó que "dada la deslealtad, como
alcaldesa decidió dejar en suspenso las
competencias que tenía delegadas en
ella, es decir, Seguridad y Movilidad, y
que estas pasan a su compañero Sergio
Cáceres conforme al acuerdo de gobier-
no". Informó que "estas cuestiones ya
han sido trasladadas a primera hora de la
mañana a los socios de Gobierno. Ven-
drán reuniones. Ahora el portavoz de
Siempre decidirá si asumirá dichas com-
petencias o no y planteará sus decisio-
nes. A partir de ahí habrá que analizar el
acuerdo de Gobierno y ver cómo segui-
mos adelante".

La primer edil afirmó y reiteró que "la
pérdida de confianza es total y no se en-
tiende el comportamiento de esta conce-
jala. No es un comportamiento lógico o
coherente más allá de buscar el aplauso
mediático, que es lo que busca. Por mi
parte no tiene por qué peligrar el pacto de
Gobierno, pero está claro que no se pue-
den consentir estas faltas de confianza y
este tipo de deslealtades". Insistió en que
"pueden haber dudas de muchas cues-
tiones, pero no se puede ir a los medios
de comunicación, sin ni siquiera trasla-
darme esas preocupaciones, para poner
en tela de juicio las decisiones que yo co-
mo alcaldesa determinante. No se puede
usar ese tipo de populismo. Son cuestio-
nes que no son de recibo y mi padre a mí
lo primero que me enseñó es a respetar".

Inmaculada Sánchez indicó para con-
cluir que "lo que se ha tirado es un simple
tabique de pladur para ofrecer un mejor
servicio, una obra de un día y medio que
lleva más de un año pendiente y que aho-
ra que estaba en Madrid vimos que era el
momento para hacerlo sin perjuicio". de
la ciudadanía" afirmando, eso sí, que
"aquí nos dedicamos a trabajar muchas,
pero muchas horas a lo largo de la sema-
na, como para consentir que se trate de ti-
rar por tierra el trabajo de todo el equipo
de Gobierno".

La pérdida de
confianza es
total y no se
entiende el
comportamien
to de esta
concejala. No
es un
comportamien
to lógico o
coherente más
allá de buscar
el aplauso
mediático, que
es lo que
busca. Por mi
parte no tiene
por qué
peligrar el
pacto de
Gobierno, pero
está claro que
no se pueden
consentir estas
faltas de
confianza y
este tipo de
deslealtades



4 VIERNES, 7 DE FEBRERO DE 2025 viva

Conil |

‘‘
“Siempre es una formación incómoda

para el resto de fuerzas políticas”

Política Hablamos con Sergio Cáceres, portavoz de Siempre Conil, quien
explica su visión de lo sucedido en las últimas semanas

Younes Nachett
CONILEsta semana Viva Conil mantuvo un

encuentro con el portavoz de Siempre
Conil, Sergio Cáceres, partido que ha
estado en el centro de la actualidad

política tras la polémica generada tras las de-
claraciones de su compañera, Antonia Alba,
en las que criticaba con dureza la gestión que
se venía realizando por el equipo de Gobierno
al que este partido pertenece. Declaraciones
que conllevaron la retirada de sus competen-
cias por parte de la alcaldesa, Inmaculada
Sánchez, y la posterior dimisión de Alba de-
jando su acta de concejal, que ha pasado a
manos de Paco Fernández. A pesar de este en-
contronazo, el pacto de gobierno entre AxSí,
PP y Siempre, sigue adelante.

Sergio Cáceres nos explica que la últi-
ma semana “sobre todo en lo personal
ha sido muy dura. Entendíamos que sí,
que podría haber problemas en la forma,
que quizás no fueron las correctas, pero
tampoco estaba diciendo ninguna men-
tira, es decir, que el hartazgo de nuestra
compañera venía precedido de un sinfín
de pequeños detalles que le impedían re-
alizar su trabajo… pero bueno, creo que a
lo mejor, y digo a lo mejor porque respe-
to la opinión de todo el mundo, la Alcal-
día debería haber hablado más de este
tema, sobre todo conmigo, para buscar
fórmulas para resolverlo…”. 

Cáceres añade que “pero bueno, la al-
caldesa tomó una decisión y como ya di-
je en rueda de prensa, no voy a emborro-
nar esto más, no voy a estar echando más
leña al fuego… Antonia (Alba) tomó una
decisión y luego optó por dimitir, ambas
decisiones respetables. Y a nosotros nos
toca seguir trabajando porque para
eso estamos aquí, para mejorar
la vida de nuestros vecinos y
vecinas y a eso es a lo que
nos comprometimos”.

Y sí, “me ha afectado
en lo personal. Habla-
mos de un partido
pequeño que mon-
tamos desde cero.
Un partido que lo
hemos visto cre-
cer a partir de
una idea y con
apenas cuatro
meses de ante-
lación a las
Elecciones
Municipales.
Éramos un

grupo de personas descontentas pero
con las ideas muy claras. Parece que se
quiere olvidar, pero fuimos el único par-
tido que dijimos desde el principio que
con Izquierda Unida no pactaríamos.
Ningún otro lo dijo así de claro”.

Y claro, “ver nacer a este niño, a esta
creación, con tu gente que éramos más
que compañeros y compañeras, entre
ellas Antonia que era más que un pilar. A
Antonia la conozco de toda la vida y sé el
valor que tiene porque como trabajadora
es incansable. Es abogada, conoce bien
la ley y llevaba unas delegaciones muy
duras y complicadas de gestionar, de
esas imprescindibles pero que no lucen
tanto como otras. Y ahora nos encontra-
mos con esta situación, pues como com-
pañero lo he pasado bastante mal”.

Fue el lunes a las ocho de la mañana
“cuando se nos dice que se le van a reti-
rar las competencias y a las once ofrecen
una rueda de prensa, con lo que no te da
tiempo ni a reaccionar. Todo ello generó
un debate interno, una asamblea en la
que estuvimos hasta las dos de la madru-
gada debatiendo. Entre tanto salieron a
la luz unas declaraciones de la alcalde-

sa, Inmaculada Sánchez, a pos-
teriori, que en mi opinión

fueron desafortunadas y
así lo he dicho porque
creo que no se puede

uno defender atacando
porque al final embro-
llas más y la opinión

pública se dispersa y
desconoce lo que ha pa-

sado, ya no sabe si era un
tabique, un aire acondi-
cionado... ¿Qué ha pasa-
do? ¿Sergio se ha llevado

una delegación? Y toca
salir de nuevo a de-

cir, no, mire usted,
hice el traslado de
una delegación
porque la gente
estaba hacina-
da y lo que cogí
fueron once
ordenadores
para trasla-
darlos a otro
espacio que

estaba va-
cío… No

sé, creo
que

no

fueron tampoco las formas que requería
esta situación”.

Cáceres tiene claro que “la imagen que
se traslada es lo peor. Creo que he sido la
única persona, y eso que no me gusta
personalizar en el ‘yo’, que me he discul-
pado por la imagen que ha dado el equi-
po de Gobierno. No es sano, no es positi-
vo que la gente esté dándole vueltas a
qué ha pasado con un tabique. Creo que
hay problemas más importantes y sobre
todo, creo que debemos centrar el cien
por cien de nuestros esfuerzos en seguir
trabajando por y para el pueblo”, y es
que en su opinión “son debates que se
deberían generar y solucionar de forma
interna. Insisto en que creo que hubo un
error en las formas pero bueno, al final
hay que sentarse y hablar en busca de
consensos”.

A raíz de este enfrentamiento “al final
he tenido que anteponer Conil a otras
cuestiones y es algo que llevamos ha-
ciendo desde el principio. Ya lo dije en
una entrevista en este medio, que hemos
tenido que comernos algunos sapos.
Nosotros, Siempre, somos una forma-
ción incómoda para el resto de fuerzas
tanto las que componen la oposición co-
mo para las que están en el equipo de Go-
bierno. La entrada de Siempre es la que
mueve la balanza aunque nos decían
que no íbamos a ir a ningún lado… Se re-
ían y nos menospreciaban… el de las vi-
viendas y la niña del feminismo… no nos
echaban en cuenta hasta que al final
rompemos la balanza y entramos en el
Gobierno con una forma de hacer políti-
ca un tanto de diferente, no te voy a decir
que mejor o peor que nadie, simplemen-
te somos diferentes”. 

Al respecto, Cáceres explica que “nos-
otros siempre hemos defendido que si
los AFOs se pueden firmar y la ley así nos
lo permite, pues hay que firmarlos. No
tenemos dobles tintas. Si creemos que
no debemos tener tarjetas de aparca-
mientos porque no la tiene ningún coni-
leño, pues no las queremos. Si pensamos
que no debería haber entradas gratuitas
para la Feria porque contamos ya con un
buen sueldo, pues lo decimos y actua-
mos en consecuencia. Y eso incomoda a
todo el mundo, al compañero y también
al que está en frente porque cuando esta-
ba en el Gobierno lo hacía”. 

Y es que a pesar de que “no paro de es-
cuchar que hemos perdido la credibili-
dad, pero pienso que lo que ocurre es
que muchas de esas cosas son las que no

gustan en política, es decir, que haya
gente que te dice la verdad y lo que hay”. 

Para el edil de Siempre lo importante
es que “estamos en el equipo de Gobier-
no, es decir estamos gestionando pero
también fiscalizamos desde dentro. La
oposición dice y algunos piensan que
nosotros somos más oposición que la
propia oposición. Eso no es así, porque
cuando las cosas se hacen bien nosotros
no decimos nada. Tenemos compañeros
y compañeros que están realizando una
gestión excelente y eso la oposición es
incapaz de decirlo. Pero ojo, las cosas
hay que hacerlas bien, siempre con la
ética por delante. La clave es la sinceri-
dad y la honestidad, algo que no gusta
en la política actual. Hay quienes apues-
tan por explicaciones repletas de pala-
brerías y rimbombantes, mientras que
nosotros somos más claros y concisos.
De ahí que mi compañera Antonia actua-
ra como actuó, es decir, dijo lo que sentía
y lo que veía en su día a día. Dijo su ver-
dad y la alcaldesa tomó también su deci-
sión. A nosotros ahora nos queda conti-
nuar”.

En cuanto a “la razón por la que conti-
nuamos en el pacto”, Cáceres sabe que
“es la pregunta que todo el mundo se ha-
ce. Reitero que nosotros hemos cometido
muchos errores. En una entrevista en es-
te medio dije que había tragado sapos,
algo que nadie dice nunca. Y lo hice por-
que desde Siempre pensamos que Conil
necesitaba un cambio. Dentro de dos
años veremos si ha sido un cambio a
bien, o un cambio a mal. Es decir, el pue-
blo hablará y dictaminará. Pero nosotros
pensábamos que era necesario ese cam-
bio porque había muchas cuestiones
tangibles e intangibles que ya no funcio-
naban como la manera de tratar al ciuda-
dano en el cara a cara, los modales del
alcalde y de su partido, cuestiones urba-
nísticas… Nosotros hemos sido fieles y
para aplicar ese cambio había que nego-
ciar y nosotros lo hicimos con la fuerza
del partido más pequeño. Así es la políti-
ca y así son las negociaciones. Es decir,
hay que llegar a un acuerdo en el punto
en el que crees que es lo mejor para el
pueblo”. 

El portavoz de Siempre agrega que
“hoy gobernamos a tres y es complicado
que el pueblo entienda lo que supone un
gobierno con tres partidos porque nunca
antes lo había vivido. Me hace gracia que
enfrente tengamos a gente hablando de
tripartito en mal sentido cuando en el

Creo que he
sido la única
persona que se
ha disculpado
por la imagen
que ha dado el
equipo de
Gobierno. No
es sano, no es
positivo que la
gente esté
dándole
vueltas a qué
ha pasado con
un tabique.
Creo que hay
problemas
más
importantes”
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Es complicado
entender lo que
supone un
gobierno con
tres partidos
porque Conil
nunca antes lo
había vivido. Me
hace gracia que
enfrente
tengamos a
gente hablando
de tripartito en
mal sentido
cuando en el
Gobierno de la
Nación hay una
coalición de no
sé cuántos
partidos....

‘‘Gobierno de la Nación hay una coalición
de no sé cuántos partidos y eso les pare-
ce bien… Es complicado que el pueblo
entienda que uno es un delegado con
unas delegaciones y a parte de coordinar
con los compañeros los grandes proyec-
tos, uno se dedica a gestionar sus áreas
que son delegadas”. 

En este sentido, y “aunque otro día nos
centraremos en hablar sobre esta ges-
tión”, lo cierto es que  “hay bastantes co-
sas que el ciudadano debe conocer y que
se están haciendo bastante bien. Mu-
chas de estas cosas son las primeras… la
primera feria educativa, la primera vez
que hay vida en la sede de UDEMA, hay
proyectos, cursos… algo que tarde o tem-
prano se nos va a reconocer y eso sí que
lo tengo clarísimo”.

“Es complicado, sí, pero la razón es
esa, que estamos aquí para trabajar en el
cambio y en una nueva forma de gestio-
nar para el pueblo en su conjunto”, reite-
ra Cáceres.

Sergio Cáceres espera que “lo ocurrido
sirva para que a partir de ahora exista un
diálogo más fluido y más sincero entre
los portavoces que componemos el equi-
po de Gobierno. Tenemos que aprender.
Ya se ha pagado la novatada… Aquí no es
que salga perjudicado Siempre, aquí sa-
le perjudicado el equipo de Gobierno. Me
sorprende cuando se realizan análisis
simplistas. Esto no bueno para el equipo
de Gobierno y no es bueno para el pueblo
de Conil”.

Eso sí, “cualquiera que vea la actuali-
dad de Conil no entiende que se esté de-
batiendo sobre un tabique o sobre un ai-
re acondicionado. Es lo que menos nece-
sitamos” porque “al mismo tiempo se le
está dando alas a una oposición que en
mi opinión personal está totalmente fue-
ra de combate. Es una oposición guerri-
llera pero que solo puede usar cuestio-
nes dadas por la falta de experiencia de
este equipo de Gobierno que es muy no-
vato. Los temas se los damos nosotros
porque somos novatos y a lo mejor debe-
ríamos ser más contundentes en nuestra
forma de actuar. Es mi opinión”.

En este sentido, recuerda Cáceres que
“hemos llegado a una administración en
la que había un mismo partido desde ha-
cía 28 años. Si ya entrar en una adminis-
tración a gestionarla es complicado,
aquí aún lo era más. Aquí estaban siem-
pre las mismas personas, año tras año.
Cambiaban los concejales pero dentro

del mismo partido. De repente entramos
y aquí hay una guerra viva desde fuera y
desde dentro. Ahora parece que ese cli-
ma se ha logrado rebajar pero sí, estoy de
acuerdo con la percepción que tiene la
gente que hay más errores nuestros que
aciertos de la oposición”. 

“Aún así solo llevamos poco más de un
año y medio. Y la sensación es que han
pasado veinte años. Los primeros seis
meses casi los dejaría para aterrizar y
luego llegan las dificultades que existen
en el Ayuntamiento. Aunque digan que
no hay deudas, lo cierto es que si no se le
da solución a algunas cuestiones entra-
remos en números rojos. Sobre todo, las
delegaciones que llevo se dejaron en una
situación más que caóticas… estaban to-
talmente abandonadas algo que recono-
cen incluso antiguos concejales de la for-
mación que ha estado gobernando casi
treinta años”, añade el edil de Siempre.

Mirando hacia el futuro, “a mis com-
pañeros de equipo de Gobierno ya les he
pedido una serie de cuestiones. La pri-
mera es respeto por el trabajo de los de-
más, es decir, el mismo respeto que yo
ofrezco. Luego pido trabajar aún más du-
ro por el pueblo de Conil y evitar más
errores. Sin olvidar ser honestos y decir-
le a la gente la verdad aunque cueste” y
“sí tenemos reuniones de equipo de Go-

importante, es que hay muchos proyec-
tos que este año verán la luz y se pon-
drán en marcha. También se está acla-
rando la situación económica, algo fun-
damental. Es decir, el pueblo de Conil va
a comenzar a ver cosas y por eso les he
pedido a mis compañeros que nos deje-
mos de ponernos zancadillas y centrar-
nos en la gestión como venimos hacien-
do la mayor parte del tiempo. Los embro-
llos no sirven para nada, lo importante
es seguir trabajando y que dentro de dos
años el pueblo decida”.

Cáceres incide en que “veo una oposi-
ción muy perdida que debe dedicarse a
lavarse sus cosas para luego centrarse en
lavar la de los demás. La hipocresía de la
que hacen uso es totalmente increíble.
Por ejemplo, la coordinadora de Izquier-
da Unida diciendo que yo debería dimitir
porque así lo había hecho mi compañe-
ra… Claro, eso me recordó a cuando di-
mitió su concejal de Seguridad por un
hecho que todo el mundo conoce. Y ahí
no le pidieron ninguna responsabilidad
al alcalde que era el máximo responsa-
ble… es decir, qué torticera es la política
a veces. Piden la dimisión y que un parti-
do salga del gobierno por unas declara-
ciones de una compañera, pero cuando
estaban en el gobierno por un hecho más
grave de un concejal de Seguridad, ahí
no se le pidió responsabilidad al alcalde
que le había dado las competencias”.

Pero claro, “las matemáticas van por
encima de la política. Siempre es el úni-
co partido ideológicamente fuera del es-
pectro y podría ser aliado de todos. En
sus premisas creen que eliminando al
partido pequeño, que tiene sus votitos,
pues eso que ganan… Ellos saben tam-
bién que hay socios y no socios de base.
El PSOE y el PP no van a pactar. IU con el
PP tampoco. AxSí con IU podría pero no
con el PSOE por cuestiones de política
local y de trayectoria… el único que está
ahí es Siempre. De todas formas hay mo-
vimientos en la política provincial con
expansiones de partidos municipalistas,
parece que hay negociaciones para la Di-
putación, y esa parte política a nosotros
nos afecta mucho menos que al resto”.

Lo que Siempre tiene claro y siempre
ha tenido claro es que “el día que los mu-
nicipios se den cuenta que hay que apos-
tar por lo local para llegar a lo más alto y
así poder repartirnos a nosotros mismos
el dinero, entonces nos irá mejor como
pueblo”.

bierno y sí ponemos estos temas sobre la
mesa, lo que pasa es que entiendo que
cualquier persona pueda explotar y que
hay personas con más carácter que
otras”. 

Sobre la importancia de ir de la mano
dentro del equipo de Gobierno, “creo
que todo el mundo no lo ve así… quiero
decir, que yo entiendo que lo bueno y lo
malo nos afecta a los tres partidos por
igual… Si se hacen bien las cosas, la res-
ponsabilidad es de todo el equipo de Go-
bierno y si se hacen mal, igual. Pero creo
que no todos lo ven así, de ahí eso de sa-
carse fotos pensando que les da réditos a
uno y no al compañero. Eso es un error,
al menos en mi opinión. Si se consigue
algo bueno es como gobierno y vicever-
sa. Creo que esa percepción aún no está
totalmente asentada, hay quienes están
pensando en cómo destacar de forma
más individualizada o cómo hacer más
visible sus siglas”.

Una situación, la de tratar de ir de la
mano, “que debemos corregir. Estamos
en el mismo equipo, en el mismo barco.
Y al bote le entra agua no se salva ningu-
no. El agua está entrando en cola pero
como estoy en la proa a mí no me afec-
ta… No, eso no es así y debemos corregir
ese error”. 

Por otro lado, “y lo que al final es más
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‘‘
Antonia Alba dimite pero el Pacto

de Gobierno sigue adelante

Política La ya exconcejala  de Siempre, Antonia Alba, presenta su
dimisión y deja su acta en manos de Paco Fernández

Younes Nachett
CONILAntonia Alba, concejala de Siem-

pre Conil, que hasta hace esca-
sos días ostentaba las competen-
cias de Seguridad Ciudadana y

Movilidad en el equipo de Gobierno for-
mado por AxSí, PP y Siempre, ha presen-
tado su dimisión, tal y como así se lo ha
hecho saber a su portavoz, Sergio Cáce-
res, quien apuesta por mantener el pacto
de Gobierno.

Así lo ha explicado la propia Antonia
Alba en una comparecencia de prensa en
la que no ha admitido que se realice nin-
guna pregunta a los medios que ha con-
vocado.

El motivo de dicha dimisión nace del
desencuentro con la alcaldesa, Inmacu-
lada Sánchez, a la que el pasado viernes
criticó con dureza al entender que desti-
naba recursos municipales a la reforma
del despacho de la Alcaldía que bien po-
día destinarse a sus delegaciones como
Movilidad, al tiempo que también de-
nunciaba la presencia de la concejala de
Hacienda y Patrimonio en Fitur. Tras esas
críticas, el lunes la primera edil le retira-
ba las competencias por pérdida de con-
fianza al entender que, además de no te-
ner sentido dichas críticas, debería haber
hablado antes con ella que con los me-
dios de comunicación.

De hecho, Antonia Alba ha reconocido
que cuando habló con su compañero Ser-
gio Cáceres antes de realizar dichas de-
claraciones, éste le dijo que “compartía
su denuncia” pero que entendía que de-

bería primero hablar con la alcaldesa y
que tampoco “era el momento” de reali-
zar dichas críticas. Alba reconoce que no
atendió tampoco a la petición de Cáceres
porque “estaba harta de las palabrerías”
de Inmaculada Sánchez.

Alba se defendió de las acusaciones de
“falta de profesionalidad” vertidas en la
rueda de prensa por parte de la alcaldesa,
así como indicó que “ella dijo que no era
nadie para criticar sus decisiones, pero sí

soy alguien, era concejala y sobre ciuda-
dana del pueblo de Conil”. Alba volvió a
criticar la presencia de la concejala de
Hacienda en Fitur porque “llevamos un
año y medio sin presupuestos”.

Por otro lado, alabó su propio trabajo
al frente de sus delegaciones, de ahí que
lanzase un mensaje a quien la sustituya:
“solicito que cualquiera que tenga que
decir algo sobre mi gestión que lo diga,
porque ya no digo que alguien lo mejore,

pido que alguien lo iguale”.
En definitiva, la ya exconcejala Anto-

nia Alba señaló que “hay dos formas de
trabajar por el pueblo, en la calle y desde
dentro”, y su compañero Sergio Cáceres
quiere “seguir trabajando desde dentro
para poder fiscalizar la gestión”, con lo
cual el pacto de Gobierno se mantiene pe-
ro sin ella, que ya ha presentado su dimi-
sión.  Su acta recaerá en su compañero de
Siempre Conil, Paco Fernández

Alba ha
reconocido
que Sergio
Cáceres le dijo
que
“compartía su
denuncia”
pero que
entendía que
debería hablar
primero con la
alcaldesa, pero
que no atendió
a la petición de
Cáceres
porque
“estaba harta
de las
palabrerías”
de Inmaculada
Sánchez
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‘‘
“La alcaldesa es rehén de las otras

fuerzas políticas del tripartito”

Política El portavoz municipal de Izquierda Unida, Juan Bermúdez, se
muestra preocupado por “el desgobierno” existente

Younes Nachett
CONILJuan Bermúdez, portavoz municipal

de Izquierda Unida y exalcalde de
Conil, ha expresado su preocupación
y el de su grupo político ante los he-

chos que han conllevado la dimisión de
la concejala de Siempre Conil, Antonia
Alba.

Para Bermúdez “en estos últimos días
hemos podido observar o ser espectado-
res de un nuevo enfrentamiento político
entre los diferentes partidos políticos que
conforman el actual equipo de Gobier-
no”. En este caso, “el enfrentamiento ha
sido entre Siempre Conil y Andalucía por
Sí, que ha terminado con la alcaldesa, In-
maculada Sánchez, quitándole las com-
petencias a la edil de Siempre, Antonia
Alba, que llevaba Tráfico y Seguridad
Ciudadana. Luego esta concejala ha pre-
sentado su dimisión y se va del Gobier-
no”. 

Todo ocurre “a partir de unas declara-
ciones de Alba en la Radio Municipal
donde pone de manifiesto su desespera-
ción con el Gobierno por la falta de inte-
rés, por no mirar las prioridades de los ve-
cinos y vecinas… en definitiva expone su
descontento absoluto con el trabajo que
se está haciendo desde el equipo de Go-
bierno en el que ella formaba parte”.

Bermúdez señala que “su portavoz,
Sergio Cáceres, en unas declaraciones a
posteriori, dice que suscribe todas las pa-
labras de su compañera y sin embargo, la
alcaldesa le quita las competencias a An-
tonia Alba pero no es capaz de enfrentar-

se a Sergio Cáceres”. 
Por ello, desde Izquierda Unida “en-

tendemos que es una alcaldesa que es re-
hén de otras fuerzas políticas y ha actua-
do ahora contra esta concejala y no antes
cuando se han dado acusaciones mucho
más graves. Por ejemplo, la primera edil

le dijo a Cáceres que estaba en política
buscando su propio interés y que a la po-
lítica se venía para servir y no para servir-
se, mientras que Sergio Cáceres tachaba
a la alcaldesa de mentirosa. Sin embargo
ahí no fue capaz Inmaculada Sánchez de
dar un golpe en la mesa y quitarle las

competencias”. 
“Todo esto preocupante”, señala Ber-

múdez, “y pone de manifiesto el desgo-
bierno total y absoluto que tenemos en
Conil. Pone de manifiesto una falta de li-
derazgo por parte de la alcaldesa que no
es capaz de dirigir a su equipo de Gobier-
no en el que cada partido político actúa a
su manera, como reinos de Taifa. 

Actitud que “repercute en todo lo que
estamos viendo y viviendo en Conil, que
era un pueblo referente en las políticas,
en participación ciudadana, en proyec-
tos innovadores para labrar un futuro de
ciudad amable y accesible…”. 

Para Izquierda Unida es evidente que
“existe un deterioro de la actividad políti-
ca y van como pollos sin cabeza, sin un
objetivo común y claro de lo que quieren
hacer. Después de dos años seguimos sin
contar con un presupuesto, ni conoce-
mos proyectos importantes para el futuro
de nuestro pueblo”.

Desde IU “mostramos nuestra preocu-
pación y este episodio es una muestra
más de que este equipo de Gobierno no
funciona, no son capaces de ponerse de
acuerdo para trabajar por el futuro del
pueblo” y es que, insiste y reitera Juan
Bermúdez, “Conil ha sido un referente en
multitud de aspectos y hoy vemos cómo
se está dando un espectáculo bochorno-
so por parte de los políticos que están en
el gobierno, lo que no es positivo para el
pueblo porque están pensando más en
sus intereses y no están centrados en los
verdaderos problemas que padece nues-
tro pueblo”.

Existe un
deterioro de la
actividad
política y van
como pollos
sin cabeza, sin
un objetivo
común y claro
de lo que
quieren hacer.
Después de
dos años
seguimos sin
contar con un
presupuesto,
ni conocemos
proyectos
importantes
para el futuro
de nuestro
pueblo”
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‘‘
Cientos de personas la ejecución 
delproyecto en Rosa de los Vientos

Movilidad Urbana Manifestación de la Plataforma Ciudadana
S.O.S Arteria Verde

Younes Nachett
CONILLas calles de Conil fueron escenario ha-

ce dos semanas de una manifestación
convocada por la plataforma SOS Ar-
teria Verde. Entre quinientas y seis-

cientas personas se congregaron para exigir
a la Junta de Andalucía y al equipo de Gobier-
no local la puesta en marcha de un proyecto
de remodelación de la calle Rosa de los Vien-
tos, paralizado a pesar de contar con finan-
ciación garantizada y tres aprobaciones ple-
narias favorables.

Anabel Moreno, coordinadora de IU
en Conil, expresó su respaldo a la movili-
zación y explicó las razones del apoyo de
su formación. “Apoyamos esta manifes-
tación convocada por la Plataforma SOS
Arteria Verde por varios motivos”, afir-
mó. “Entre esos motivos está el propio
estado de la calle Rosa de los Vientos,
una arteria principal de nuestro munici-
pio, que se encuentra en un estado la-
mentable. Hablamos de graves proble-
mas estructurales que están ocasionan-
do grietas en los edificios, malos olores,
socavones en el asfalto”. Además, subra-
yó que “es una calle que tiene numero-
sas barreras arquitectónicas que dificul-
tan el desplazamiento para las personas
con movilidad reducida”.

Moreno también criticó la postura del
actual equipo de Gobierno municipal.
“No entendemos la actitud del equipo de
Gobierno, no entendemos esa negativa a
realizar un proyecto beneficioso para Co-

nil, no entendemos que pretendan tirar a
la basura 1,2 millones de euros de fondos
europeos que vienen a remodelar y me-
jorar una calle que es principal en nues-
tro pueblo”.

Por su parte, Iván del Pozo, portavoz
de la plataforma convocante, agradeció
el apoyo recibido. “Agradecer el respaldo
de los vecinos, de los colectivos, y de los
partidos de IU, PSOE y Podemos”. Sobre
la situación actual del proyecto, fue con-
tundente en su crítica: “La posición de la
Junta y del equipo de Gobierno es lamen-
table. No podemos entender que se haya
aprobado de urgencia su licitación y dos
años después aún no se han iniciado las
obras que cuentan con un presupuesto
de 1,2 millones provenientes de fondos
europeos”.

La protesta también contó con la pre-
sencia de Inmaculada Nieto, parlamen-
taria de IU en Andalucía, quien quiso
mostrar su respaldo al movimiento ciu-
dadano. “Mi presencia es para mostrar el
apoyo del grupo parlamentario de IU a
esta plataforma ciudadana”. Nieto califi-
có la situación como “muy perturbado-
ra”, destacando que “a pesar de contar
con el apoyo masivo de los vecinos y ve-
cinas a esta obra, que a pesar de contar
con el cien por cien de la financiación
para ejecutar la obra, este proyecto está
parado”.

Asimismo, lanzó una serie de interro-
gantes sobre la falta de avances en la re-
modelación de la calle Rosa de los Vien-

Entre esos
motivos está el
propio estado
de la calle Rosa
de los Vientos,
una arteria
principal que
se encuentra
en un estado
lamentable.
Hablamos de
graves
problemas
estructurales
que están
ocasionando
grietas en los
edificios,
malos olores,
socavones en
el asfalto
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tos. “Hay muchas preguntas que nadie
quiere responder y que hemos efectuado
en la Comisión de Fomento a la conseje-
ra… ¿Por qué no se le exige al Ayunta-
miento que cumpla con su cometido no
solo por el peligro de perder la financia-
ción, sino por la credibilidad ante la
Unión Europea? ¿Por qué se paraliza un
proyecto que es beneficioso y que cuenta
con la aprobación del pleno?”.

La manifestación reflejó, según los
convocantes, “el hartazgo de los vecinos
ante la inacción institucional y la incerti-
dumbre sobre el futuro de una obra clave
para el municipio”. La plataforma SOS
Arteria Verde ha asegurado que conti-
nuará con sus acciones hasta lograr el
desbloqueo del proyecto.

LA PLATAFORMA SOS ARTERIA VERDE

La Plataforma Ciudadana S.O.S Arteria
Verde es una iniciativa impulsada por un
grupo de vecinos y vecinas de Conil con
un objetivo claro: que la Corporación
Municipal rectifique su decisión de re-
chazar la remodelación de la calle Rosa
de los Vientos, conocida como “Arteria
Verde”. Este proyecto, diseñado por el
propio Ayuntamiento de Conil, repre-
senta una gran oportunidad para trans-
formar el municipio en un espacio más
accesible, saludable y sostenible.

El proyecto Arteria Verde obtuvo la
máxima puntuación en la convocatoria
de la Inversión Territorial Integrada (ITI)
de Cádiz. Con un presupuesto de 1,2 mi-
llones de euros, su financiación provie-
ne de los fondos FEDER de la Unión Eu-
ropea y es gestionada por la Consejería
de Fomento, Articulación del Territorio y
Vivienda de la Junta de Andalucía, sin
representar coste alguno para las arcas
municipales.

A pesar de contar con todos los requi-
sitos necesarios para su ejecución, la
obra sigue sin comenzar, a pesar de ha-
ber sido aprobada en acuerdo plenario
en febrero de 2023 y adjudicada a una
empresa en junio del mismo año. Los tra-
bajos podrían haber arrancado ya, pero
la inacción del gobierno municipal ha
frenado su desarrollo.

Desde la Plataforma Ciudadana desta-
can que la ejecución de este proyecto
traerá consigo numerosos beneficios pa-
ra los vecinos, comerciantes y viandan-
tes de la zona. Entre las mejoras contem-
pladas en la remodelación se incluyen:

CRONOLOGÍA DEL PROYECTO DE LA ARTERIA VERDE

•Plantación de arbolado para aumen-
tar la sombra y mitigar el impacto del ca-
lor en verano.

•Instalación de bancos para el des-
canso de peatones.

•Creación de zonas de carga y descar-
ga para facilitar la actividad comercial.

•Establecimiento de una vía de senti-
do único para reducir el tráfico y el ruido.

•Renovación de la red de saneamiento
y abastecimiento de agua.

Estas mejoras contribuirán a dinami-

Arteria Verde para promover la moviliza-
ción social y exigir la ejecución del pro-
yecto. “No aceptamos que se renuncie a
su ejecución”, afirman, convencidos de
que la remodelación de la calle Rosa de
los Vientos es una acción indispensable
para mejorar la calidad de vida de toda la
comunidad.

El futuro de este proyecto sigue en el
aire, pero “la presión ciudadana no cesa-
rá hasta que la Arteria Verde se haga rea-
lidad”.

zar el Mercado de Abastos y el comercio
local, mejorar la calidad del aire, y ga-
rantizar una mayor accesibilidad para
personas con movilidad reducida, esco-
lares y familias con carritos de bebé. En
definitiva, la ejecución del proyecto Ar-
teria Verde es un paso firme hacia un Co-
nil más habitable y sostenible.

Ante la negativa del equipo de Gobier-
no y de la Junta a poner en marcha las
obras, los vecinos han decidido organi-
zarse en la Plataforma Ciudadana S.O.S
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Conil |

‘‘
“No somos partidistas, el objetivo

es arreglar la calle y punto”

Movilidad Entrevista con Iván del Pozo, portavoz de la
Plataforma por la Arteria Verde de Conil

Younes Nachett
CONILIván del Pozo, junto a Lola Yllescas, es uno

de los portavoces de la Plataforma Ciu-
dadana en defensa de la Arteria Verde de
Conil. El movimiento surgió de la preo-

cupación de un grupo de vecinos ante la pa-
rálisis del proyecto, a pesar de que ya conta-
ba con financiación. “El núcleo fundador de
la plataforma lo conforman, entre otros, An-
drés Peces, Lolo Ariza, Elena López, Ana y Al-
berto López”, explica Del Pozo. “Es un grupo
de personas a los que les unía la preocupación
sobre lo que estaba ocurriendo dentro del
Ayuntamiento respecto al proyecto de la Ar-
teria Verde porque todo indicaba que no se
iba a llevar a cabo”.

El grupo contactó con él y comenzaron
a investigar. “Son ellos quienes me cuen-
tan la problemática y tras analizar la si-
tuación estábamos de acuerdo en que te-
níamos que movernos”. La cronología
de los hechos es clave para entender la
controversia. “Hablamos de finales de
octubre de 2023… Unos meses después
de que se aprobara la licitación por ur-
gencia en el pleno de mayo y de que el 17
de junio entrase el nuevo equipo de Go-
bierno”. Sin embargo, el proyecto quedó
en punto muerto. “Desde la Delegación
Territorial de la Junta nos dicen que ellos
no iban a mover un dedo si el Ayunta-
miento no estaba a favor del proyecto.
Nosotros vemos que la alcaldesa, Inma-
culada Sánchez, dice que no le gusta que
sea de un único sentido y que si se puede
modificar el proyecto, pues que vale…
Pero yo dudaba que eso fuese posible”.

Del Pozo tiene experiencia en es-
te tipo de iniciativas y sabe que las
subvenciones europeas tienen re-
quisitos estrictos. “He trabajado
en Bruselas en el Comité de Re-
giones con proyectos de este
tipo y sé que cuando se con-
cede una subvención se tie-
ne que respetar la línea de
esa ayuda, y en este caso
era para la reducción
del tráfico y mejora
del bienestar en el
casco urbano”. Con
la intención de sal-
var el proyecto, la
plataforma comen-
zó a moverse entre
distintas adminis-
traciones y forma-
ciones políticas.
“Hablamos con parti-

dos políticos y con distintas administra-
ciones. Entre los partidos hablamos con
Izquierda Unida porque eran quienes
habían promovido el proyecto”.

Pero Iván del Pozo quiere dejar claro
que “detrás de la plataforma no está Iz-
quierda Unida, ni siquiera yo estoy en
los inicios de la misma. Yo voy a la se-
gunda asamblea, a la cual ya asisten más
personas. Ahí acuden representantes del
PSOE, de Izquierda Unida… Esto es lo de
siempre, si no está de acuerdo conmigo
es que es comunista, o masón, o judío…
Pero en estos meses hemos visto tam-
bién protestas de la Policía Local, que
deben ser comunistas también. Eviden-
temente hay un carácter más de izquier-
da entre gran parte de los asistentes a la
asamblea, eso es cierto, pero no hay per-
tenencia a Izquierda Unida”.

Los vecinos de la zona
“se fueron incorpo-

rando un poco des-
pués aunque en
mi caso sea tam-
bién vecino. Me
plantearon ser
portavoz y aun-
que no me ve-
nía del todo

bien porque es-
toy liado con la te-

sis docto-
ral

y porque no quería significarme pública-
mente en un momento en el que había
entrado un nuevo equipo de Gobierno.
Lo digo sinceramente. Soy muy utilita-
rista, hasta no calibrarlos y saber qué po-
der tenían, no quería enfrentarme direc-
tamente a ellos. Pero había una necesi-
dad y di el paso. En esa asamblea vimos
que había ausencia de vecinos y habla-
mos de intentar llegar a ellos como así ha
sido. Ha sido muy espontáneo y tras par-
ticipar en el pleno, a la tercera asamblea
comenzó a llegar todavía más gente”.

Los inicios de este proyecto “son muy
curiosos. En el pleno de noviembre de
2019 se presenta una adenda al plan de
movilidad urbana, la cual votan a favor
todos los partidos políticos. Lo que ocu-
rre entre esa fecha y junio de 2023 es que
ese noviembre acababan de pasar unas
elecciones y se repartieron el pastel. PP y
AxSí estaban en la oposición y se posi-
cionaron a favor del embellecimiento del
centro y tal. Luego ocurre que varias
obras se enquistan varias obras como en
La Laguna y en la calle Trafalgar. La opo-
sición ve que es posible presionar al go-
bierno a través de las obras y optan por
oponerse al proyecto de la Arteria Verde
aunque ya habían votado a favor. Es defi-
nitiva, encuentran en ese proyecto un
caballo de batalla con el apoyo de algu-
nos empresarios de la calle en cuestión,
sobre todo tres que luego son los que dan
la cara en la reunión de diciembre de
2023 mientras que otros cambiaron de

opinión y dejaron de estar en contra. Y
es que poco a poco, desmontando las

mentiras, hemos logrado contar
con el apoyo de los negocios loca-

les”.
Sí que es verdad que “cuan-

do empezamos el movi-
miento encontramos un

gran resentimiento con-
tra la obra. Veían que

les podía perjudicar
y que les podría

ocurrir lo que les
pasó a algunas
personas en La
Laguna. En defi-
nitiva, la oposi-
ción a un año de
unas nuevas elec-
ciones municipa-
les ven que pue-
den usar ese pro-
yecto como caba-

llo de batalla y sa-

car votos”. 
Al respecto, según Del Pozo “AxSí y PP

esgrimían que se perjudicaría a los nego-
cios locales, algo que se desmonta fácil-
mente viendo cómo funcionan los nego-
cios en otras localidades en las zonas pe-
atonalizadas del centro. También se re-
valorizan los inmuebles. El problema
que sí veo y que no han usado contra el
proyecto, es que el que está de alquiler es
posible que se lo suban debido a esa re-
valorización de la zona. Pero de eso no
hablan. Ellos hablan de que debería te-
ner dos sentidos de circulación pero es
que solo puede llevar un sentido porque
la Unión Europea no paga dinero para re-
formar una calle, sino para proyectos pa-
ra mejorar la movilidad urbana y la sos-
tenibilidad”.

E insiste en que “un proyecto debe me-
jorar el acceso a las personas con movili-
dad reducida. Debe mejorar la calidad
ambiental en el centro de las ciudades y
tiene que haber una mejora de las in-
fraestructuras. Sin olvidarnos de otra
cuestión de la que no se habla como es el
hecho de que la mayor cantidad de dine-
ro está en debajo de la calle”.

“Es algo de lo que no se quiere hablar y
para mí es lo más importante. Cada vez
que se hace cualquier obra, hay que abrir
la calle y este proyecto lleva una serie de
mejoras para que eso no ocurra. Y luego
está problema de las pérdidas de agua
que hay en esa calle, cuestión que está
afectando incluso a los edificios. Para
darle solución, este proyecto conlleva
dos tipos de recogida de agua, las pluvia-
les y otra que separa lo que sería agua
potable de las residuales. Es una cues-
tión que tarde o temprano debe afrontar
todos los municipios, más aún munici-
pios como Conil que viven de su entorno
natural”, explica.

En proyecto “se aprobó de urgencias
en junio de 2023 porque tenía de plazo
hasta finales de ese año. Pero la verdad
es que no era posible hacer esa obra en
seis meses. Lo mínimo serían ocho o diez
meses. Claro, vimos que no era viable,
con lo que para qué emprender una lu-
cha. Así que hablamos con las institucio-
nes europeas que nos dicen que si está
empezado el proyecto podrían darnos
una prórroga porque el dinero ya estaba
en la Junta”. 

Precisamente desde la Junta “nos di-
cen que no habría problema porque se
estaban dando prórrogas. Para asegurar-
nos hablamos con los responsables que

Ahora mismo,
aunque no te
puedo dar una
estadística
oficial,
sabemos que
contamos con
el apoyo
masivo de
vecinos y
comercios. Eso
sí, muchos
vecinos nos
dicen no
quieren
significarse 
demanera
individual 
porsi hay 
consecuencias”
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Desde abril de
2024 hasta
diciembre, las
empresas,
aunque no lo
van a decir, nos
comunican que
nadie se había
puesto en
contacto con
ellas. En
diciembre nos
dice una de las
empresas que
le han dicho
que no
concurran.
Entiendo que
hay presiones
porque ninguna
acepta la
actualización de
los precios, con
lo que ahora
hay que ir a una
nueva 
licitación...”.

‘‘otorgan esas prórrogas para ver si era
verdad. Hablamos con Sanlúcar y creo
que Alcalá de los Gazules, y nos dicen
que sí, que es verdad, que les han dado
prórrogas para proyectos similares y de
esa línea de ayudas de la Unión Europea.
La clave, que empezara el proyecto, que
empezara la obra… Y ahí es cuando em-
pezamos a movernos”.

Iván del Pozo relata que hablamos con
el jefe de Servicios de Arquitectura de Vi-
vienda y Rehabilitación Urbana de la
Junta que era un ‘máquina’ y conocía el
proyecto. Nos dijo que al ser un munici-
pio turístico se podría esgrimir que aun-
que ya se hayan licitado las obras, éstas
no podían iniciarse en verano. Es decir,
vemos que es posible y además nos di-
cen desde la Junta que están interesados
y para eso lo van a meter en otro paquete
de ayudas diferente, en otro Fondo Fea-
der con un plazo que iba desde 2024 a
2025. Ya no había que terminar la obra en
2023. Eso lo supimos a comienzos de di-
ciembre de ese año…”. 

En diciembre de 2023 “hay un pleno en
el que AxSí, PP y Siempre votan en con-
tra. A pesar de ello, la Junta les envía una
carta demoledora hablando de ese nue-
vo horizonte que ya nos lo habían dicho
verbalmente. El equipo de Gobierno se
queda sorprendido pero solo tenían que
haber llamado a quienes dirigían el pro-
yecto desde la Junta, administración que
quería ese proyecto por la visualización
externa que tendría porque Conil es un
pueblo turístico con mucha visibilidad”. 

Es decir, uno o dos meses después de
ese pleno “llega esa carta donde des-
mienten que tenga un coste para el
Ayuntamiento y les explica que hay un
nuevo plazo para la ejecución de la obra

hasta 2025. Es decir, la Junta le dice al
equipo de Gobierno que lo que decíamos
desde la Plataforma era verdad”.

Uno de los problemas es que “el Ayun-
tamiento nunca ha hablado con nos-
otros. No nos han devuelto las llamadas.
Solo nos hemos reunido con una perso-
na del equipo de Gobierno, con Sergio
Cáceres, justo antes de la votación de
abril de 2024, donde Siempre vota a favor
del proyecto tras la llegada de esa carta
de la Junta. Ellos insisten en que siguen
prefiriendo el doble sentido pero la nece-
sidad de mejorar la calle es más impor-

tante e imperiosa”, sin olvidar que “ha-
blamos de 1,2 millones de euros que ya
están ingresados en la Junta”.

A partir de esa carta “Siempre decide
modificar su voto, con lo que se aprueba
la moción conjunta que llevaba Izquier-
da y PSOE. Y a partir de ahí, se supone
que se debe dar trámite de esa resolución
a la Delegación Territorial, que es la en-
cargada de licitar la obra”.

Mientras tanto, “nosotros seguimos
hablando con el jefe de servicios de la
Junta quien nos dice que de manera ex-
traoficial que sí se les ha dicho que se ha
aprobado en pleno, pero en Delegación
nos dicen que no saben nada. Hablamos
de junio de 2024 y en este tiempo ese jefe
de servicios de Vivienda y Rehabilitación
Urbana se va. A partir de ahí, una de las
técnicas me comunica que tienen orden
de no hablar más de este tema de forma
pública y que lo lleva directamente el se-
ñor Jurado Vela, el director general. Me
dan un teléfono, lo llamo en varias oca-
siones y nada. Así que optamos por en-
viar emails para que quede un registro.
Al tiempo recibimos una respuesta que
nos dice que todo el proceso y la infor-
mación están en la página web de licita-
ciones de la Junta. Es decir,  se corta la
comunicación y fuentes extraoficiales
nos dicen que es porque se está perjudi-
cando al PP electoralmente, con lo cual
apostaban por llevarlo de forma más dis-
creta, algo que nos parece bien porque
nosotros lo único que queremos es que
se lleve a cabo el arreglo de la calle. Es as-
pecto político me da igual”. 

Pero ocurre que “no lo están llevando
de manera confidencial, sino han hecho
un cerrojazo informativo. Han cerrado fi-
las en torno al partido”. 

Cabe recordar que el proyecto ya esta-
ba licitado desde junio de 2023. “El con-
curso lo ganó una empresa y había tres
en espera. Pero claro, ha pasado tanto
tiempo que los precios había que actua-
lizarlos. Desde abril de 2024 hasta el pa-
sado mes de diciembre, las empresas,
aunque no lo van a decir, nos comunican
que nadie se había puesto en contacto
con ellas. En diciembre nos dice una de
las empresas que le han dicho que no
concurran, que no acepten la actualiza-
ción del proceso… Entiendo que hay pre-
siones porque ninguna acepta la actuali-

realizado. En la reunión en el Cine More-
no la gente podía preguntar y exponer
sus dudas. Desde la Plataforma anima-
mos a la gente a que acudan a las reunio-
nes porque nos interesa explicar las bon-
dades del proyecto pero también saber si
existen problemáticas para poder darles
una solución. Lo que no queremos es
que se haga el proyecto y que luego sea
un fracaso y dañe a la gente. Nuestro
nombre está ahí ligado. Siempre hemos
querido saber las problemáticas y poner-
las sobre la mesa, no queremos escon-
derlas. Y gracias a ello la gente se da
cuenta que aquí no hay partidismo.” 

Y es que “nosotros no hacemos comu-
nicaciones directas con los partidos, el
que quiera venir a las asambleas y a las
movilizaciones que venga. Estamos
abiertos a todos los ciudadanos. No es
cuestión de enfrentamientos, somos uti-
litaristas, el objetivo es arreglar la calle,
punto”. 

Iván insiste en los beneficios que con-
lleva la ejecución del proyecto y reitera
que “aquí siempre digo que lo importan-
te es lo de abajo, no lo de arriba. Lo im-
portante son los saneamientos. De he-
cho, en cinco años puedes convertir la
calle en doble sentido de nuevo porque
tiene plataforma única. El problema es
que existe un grave problema de sanea-
miento, con malos olores, aparición de
socavones porque se hunde la calle por
las pérdidas de agua. Además, bajo mi
punto de vista, hay dos elementos fun-
damentales. Uno es que vivimos unos ci-
clos medioambientales mucho más cáli-
dos. El hecho de construir arbolado en el
centro de las ciudades es muy importan-
te para mejorar la calidad de vida. Y se-
gundo, el tema de la movilidad reducida
que ayudaría a transformar una calle
que ahora solo sirve para el paso de co-
ches a modernizarla y hacerla más tran-
sitable. No podemos olvidarnos de la re-
ducción de la contaminación acústica,
así como el hecho de que los vecinos y
vecinas puedan volver a disfrutar de su
calle. No hay vida de barrio ahora. Solo
puedes salir para irte y volver”. 

Por eso lamenta que “nos estamos
quedando atrás. Vemos lo que se ha he-
cho en Chiclana o en Algeciras. Hay que
aprovechar los fondos europeos para ha-
cer estas reformas porque nos salen gra-
tis. Estamos bloqueando el desarrollo
del propio saneamiento del municipio,
es una locura. Nos quedamos atrás en
movilidad, en calidad de vida, en cali-
dad medioambiental…”. 

Por último, “el miedo que tenemos es
que esto se convierta en un enfrenta-
miento entre los vecinos. Nosotros no
queremos que eso ocurra y vemos que el
Ayuntamiento está usando esa estrate-
gia. Está envenenando a unos vecinos
contra otros. Dicen que eso perjudicará a
la gente del campo, que les perjudicará a
la hora de venir al pueblo… pero hay es-
tudios de movilidad que demuestran
que no es así. Todos esos estudios ha-
blan de un perjuicio de tres minutos en
esa hipotética que puedan dar. Por eso
les decimos a los vecinos que no se en-
frenten entre ellos. Cada uno puede te-
ner su idea, vamos a llevarlo con cordu-
ra. Lo único que queremos es que se ha-
ga el proyecto y exponemos nuestras ra-
zones. Lo que nos falta por saber son las
razones por las que ellos no quieren que
se lleve a cabo”. 

zación de los precios, con lo que ahora
hay que ir a una nueva adjudicación de
las obras. En nuestra opinión se están
demorando los plazos adrede”.

De hecho “las obras no pueden empe-
zar a día de hoy porque se nos echa el ve-
rano encima y si empiezan tras el verano
esgrimiendo la importancia de esa época
para el tejido socioeconómico de Conil,
con lo que al estar en un nuevo fondo po-
dría obtenerse esa prórroga.  Se podría
hacer si hay voluntad política. Eso sí,
tendrían que empezar las obras después
del verano y llevarlas bien avanzadas pa-
ra pedir esa prórroga”, pero “política-
mente se han aplazado todo lo posible
los plazos para justificar que no se puede
hacer el proyecto. Si la Junta quisiera ya
se estaría haciendo”.

Como medida de presión se convocaba
una manifestación hace dos semanas a
la que asistieron “entre quinientas y seis-
cientas personas. Que se presentara tan-
ta gente fue muy importante y lo califica-
mos como de gran éxito”.

Ahora “vamos a seguir presionando
sobre todo a la Junta. También pensamos
que aquí tienen que hablar diferentes
instituciones, entre ellas la oficina del
Defensor del Pueblo, que ha admitido a
trámite el hecho de que se está demoran-
do de manera voluntaria todo el proceso
y están investigando todo el caso. Por
otro lado, el Colegio de Arquitectos de
Cádiz también apoya que se realice esta
obra porque ya se concedió a una arqui-
tecta, lo que supone un perjuicio para
sus asociados que no se lleve a cabo. La
última comunicación es que puede ser
que sí que se haga el proyecto”.

Iván del Pozo explica que “cuando co-
menzamos se hablaba de que éramos

una serie de personas vinculadas a Iz-
quierda Unida y existían reticencias por
parte de los vecinos y los comerciantes.
Ahora mismo, aunque no te puedo dar
una estadística oficial, sabemos que
contamos con el apoyo masivo de veci-
nos y comercios. Eso sí, muchos vecinos
nos dicen no quieren significarse de ma-
nera individual por si hay consecuen-
cias. Y en cuanto a los comercios, pode-
mos decir que hay tres establecimientos
que siguen en contra de la obra”. 

Ese cambio de opinión viene dado gra-
cias “a la labor pedagógica que hemos
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A.I.
VEJERFebrero es sinónimo de carnaval

y, con él, el Concurso Oficial de
Agrupaciones Carnavalescas de
Cádiz (COAC). Este año, Conil se

sube a las tablas del Gran Teatro Falla
en la modalidad infantil con el cuarteto
‘Y yo de Colorado’, una propuesta local
con letra de José Manuel Ramírez ‘Sofri’
y dirección de Francisco Jesús Rodrí-
guez Fernández. El año pasado encar-
naron el papel de ‘Los Cybionitos’ en el
carnaval conileño aunque no ha sido
hasta este año cuando han dado el salto
al Falla. 

Los componentes del grupo son
Adrián, Álvaro, Andrew, Iker, Juan An-
tonio, Sergio y Marco y el tipo, de Ale-
jandro Mariño, representa a unos llama-
tivos tomates de la huerta de Conil y de
diferentes tipos, como el de pera o el de
corazón de buey. 

La propuesta es toda una reivindica-
ción de la huerta conileña, con la que se
defiende que, además de los productos
del mar, el campo tiene mucho que ofre-
cer, con una fama que trasciende más
allá de las fronteras locales y regiona-
les. De esta forma, Conil llega al Falla pi-
sando fuerte en esta modalidad infantil,
colándose en la final del próximo 22 de
febrero.

11, será la Comparsa de Conil, del Ariza,
la que se subirá a las tablas del Gran Te-
atro Falla. Tal y como sucede con la chi-
rigota del ‘Sofri’, a la Comparsa de Co-
nil, que en 2023 participó en el COAC
con ‘Los poquito a poco’, se le resiste el
pase a cuartos a pesar de llevar ya 12
años intentándolo. 

Con ‘Más típico no lo hay, de Conil a
Cai’, los de Ariza volverán a dejarse la
piel sobre el escenario, con un título
que recuerda a la letra del Vaporcito del
Puerto del también conileño Paco Alba. 

La Comparsa de Conil, que ya cuenta
en su haber con propuestas como ‘Los
pequeños’, ‘La Playa’ o ‘El tranvía’,
vuelve a contar con letra de Luis Miguel
Rossi y música de Manuel Enrique Gar-
cía Rosado, Kike Remolino y Óscar Mos-
teiro Mesa.

Juan Diego Ramos, pregonero
Juan Diego Ramos Camelo ‘Marsalao’,
será el encargado de pregonar el Carna-
val de Conil 2025. Así lo dio a conocer la
Delegación de Fiestas, en una apuesta
por la juventud y su papel en el desarro-
llo del carnaval local. 

De esta manera, el Ayuntamiento
otorga el desempeño de este importan-
te papel en una persona del pueblo que
vive por esta fiesta, que participa acti-
vamente en él y que lleva años hacién-
dolo. 

Actualmente, Juan Diego es integran-
te de la Comparsa de Conil, aunque
también ha participado en otras agru-
paciones carnavalescas. El pregón se
celebrará en la Plaza de España, el pró-
ximo 1 de marzo, a partir de las 19:00
horas.  ■

‘Y yo de colorado’, en la final del Falla

dos’ estuvieron a punto de hacerlo, así
como con otras propuestas que también
dieron que hablar, como ‘Las Yeni Wal-
ker’ o ‘Los turoperadores’. 

No obstante, este año, la agrupación
que dirige Juan Antonio Benítez Zájara,
no lo tendrá nada fácil, teniendo en
cuenta que se espera que sea un año
muy fuerte en la modalidad de chirigo-
tas, con la vuelta de grandes figuras. La
música es obra de Francisco Javier Gar-
cía Rodríguez Javi el Ojo y Jorge Cerrillo
Jiménez.

Por otro lado, el próximo martes día

Modalidad de adultos
En la modalidad de adultos, Conil con-
tará este año con dos representaciones:
la del ‘Sofri’ y la de la Comparsa de Co-
nil. La propuesta del ‘Sofri’, ‘Los golpes
de pecho’, se sube la noche de este vier-
nes 7 de febrero a las tablas del Gran Te-
atro Falla dos años después. 

A pesar de las buenas propuestas en
años anteriores, al equipo del ‘Sofri’ se
les resiste dar el paso a cuartos y colarse
en esta segunda fase del concurso. En
su última intervención con ‘Los incauta-

Conil |

Fiestas Carnaval 2025

COAC__ El cuarteto conileño infantil, se ha clasificado para la final de esta modalidad del concurso, que se
celebrará el próximo 22 de febrero ADULTOS__ Hoy 7 de febrero, se subirán a las tablas del Gran Teatro Falla ‘Los
Golpes de Pecho’, chirigota del Sofri, y el martes 11 ‘Más típico no lo hay, de Conil a Cai’, de la Comparsa de Conil

Juan Diego
Ramos
Camelo
‘Marsalao’,
ha sido
designado
pregonero
del carnaval
2025, un
acto que se
celebrará en
la Plaza de
España, el
próximo 1
de marzo, a
partir de las
19:00 horas

‘‘
Cuarteto ‘Y yo de Colorado’, una propuesta local con letra de José Manuel Ramírez “Sofri” y dirección de Francisco Jesús Rodríguez Fernández.

Comparsa ‘El tranvía’, en 2023. DAVID HEREDIA
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E
l Pleno de la Sala Primera, de lo Civil,
del Tribunal Supremo ha dictado dos
sentencias (n 154 y 155, de 30 de enero)
en las que se pronuncia sobre la falta

de transparencia y la abusividad de la cláu-
sula del contrato de tarjeta de crédito que fija
el interés remuneratorio, evaluada conjunta-
mente con las que establecen el sistema de
amortización revolving.

La Sala recuerda las características y natu-
raleza de dichos contratos. Por ello, la infor-
mación, que ha de ser facilitada al consumi-
dor antes de celebrar el contrato, debe expo-
ner de manera transparente por su conteni-
do, forma de expresión y ubicación en el do-
cumento, el funcionamiento concreto del
mecanismo de recomposición del capital y su
influencia en la liquidación de los intereses y

en la amortización del capital dispuesto, es-
pecialmente en los supuestos de incremento
notable del riesgo, de manera que el consu-
midor esté en condiciones de valorar, basán-
dose en criterios precisos e inteligibles, las
consecuencias económicas que se deriven
para él.

La información debe permitir al consumi-
dor medio comprender el producto ofertado,
tomar conciencia de los riesgos que se deri-
van del plazo indefinido o prorrogable auto-
máticamente, el elevado tipo de interés, la re-
composición constante del crédito, la escasa
amortización del capital en el caso de cuotas
bajas, y el anatocismo; y, asimismo, debe
permitirle comparar las diversas ofertas, lo
que hace necesario una información diferen-
ciada sobre las características, los costes y

los riesgos de las tres modalidades de finan-
ciación que por lo general son electivas, por
más que en muchos casos se aplique, por
defecto, la modalidad revolving. 

En el caso de las tarjetas revolving, la fal-
ta de transparencia de la cláusula relativa a
la TAE, valorada junto con las cláusulas re-
lativas al sistema de amortización, el anato-
cismo y la escasa cuota mensual,  provoca
un grave desequilibrio al consumidor, en
contra de las exigencias de la buena fe,
puesto que, al ignorar los riesgos significa-
tivos que entraña dicho sistema de amorti-
zación, no puede comparar la oferta con las
de otros sistemas de amortización y se com-
promete en un contrato que puede tener pa-
ra él graves consecuencias pues puede ter-
minar siendo un «deudor cautivo». ■

Pedro Salvado Manzorro
Salvado Abogados

pedrosalvadomanzorro@gmail.com

El letrado informa

El TS fija los criterios
para declarar abusivos

los intereses de las
tarjetas ‘revolving’

CULTURA En el acto, la Junta de Andalucía ha presentado la oferta de la Red Andaluza de Teatros Públicos para este 2025

V.C.
CONIL | Conil es uno de los diez
municipios gaditanos adheri-
dos a la Red Andaluza de Tea-
tros Públicos en este año
2025. 

Estas localidades se han
dado a conocer en un acto
que ha tenido lugar en la sede
de la Delegación de la Junta
de Andalucía en Cádiz, con la
presencia de la d delegada del
Gobierno de la Junta de Anda-
lucía en Cádiz, Mercedes Co-
lombo, la delegada territorial
de Cultura, Turismo y Depor-
te, Tania Barcelona, y Violeta
Hernández, directora del Ins-
tituto Andaluz de las Artes Es-
cénicas y la Música. Como re-
presentantes del Ayunta-
miento de Conil han asistido

Conil se adhiere a la Red Andaluza
de Teatros Públicos este 2025
CERTIFICACIÓN_ Antonio Aragón y Mercedes del Valle han recogido el certificado en un
acto celebrado en la sede de la Delegación de la Junta de Andalucía en Cádiz

El primer teniente de alcaldesa, Antonio Aragón, y la edil de Cultura, Mercedes del Valle, en la imagen conjunta.

Ayuntamiento, y el programa
Abecedaria, que va orientado
al público escolar y en el que
la Junta de Andalucía finan-
cia el 75%, y el 25% restante lo
asume el Ayuntamiento.

El objetivo de la Red Anda-
luza de Teatros Públicos es
llevar a las poblaciones anda-
luzas, no a las grandes ciuda-
des, espectáculos de teatro,
cine, danza, música, etc. Para
este año la inversión prevista
por la Junta para este progra-
ma es de más de 1.800.000 eu-
ros, mientras que los ayunta-
mientos aportarán sobre
800.000€. El pasado año
2024 se ofrecieron más de 700
espectáculos gracias a este
programa.

La delegada de Cultura,
Mercedes del Valle, ha puesto
de manifiesto que “formar
parte de la Red Andaluza de
Teatros Públicos nos reporta
un gran beneficio, ya que gra-
cias a la cofinanciación por
parte de la Junta de Andalu-
cía podremos traer hasta Co-
nil una oferta cultural de ma-
yor calidad”. La responsable
de Cultura ha añadido “esta
es una apuesta más que hace-
mos desde el Ayuntamiento
de Conil para llevar la cultura
a toda la ciudadanía, mayores
y pequeños”.

el primer teniente de alcalde-
sa, Antonio Aragón, y la dele-
gada de Cultura, Mercedes
del Valle.

Oferta
En este acto la Junta de Anda-
lucía ha presentado la oferta
de la Red Andaluza de Teatros
Públicos para este 2025; una
programación que se dividirá
en dos fases, una primera con
un total de 43 espectáculos,
que durará hasta el próximo
mes de mayo, y una segunda
a partir de este mes. 

En esta oferta se distinguen
dos programas; un programa
general para todos los públi-
cos en el que la financiación
corre al 50% por la Junta de
Andalucía y el otro 50% por el
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‘‘
Sostenibilidad, gastronomía y
cine como ejes clave en Fitur

Conil
Conil cerró su participación en FITUR 2025, con una valoración
muy  positiva, reafirmando su compromiso con el turismo
sostenible, la gastronomía de calidad y el cine

V. C.
CONILTras la participación de Conil en

la Feria Internacional de Turis-
mo, FITUR 2025, la Delegación
municipal de Turismo del Ayun-

tamiento de Conil y el Patronato Muni-
cipal han realizado una valoración
“muy positiva y satisfactoria” de su pre-
sencia en el evento, que se ha desarro-
llado del 22 al 26 de enero en IFEMA.

“Nos sentimos muy orgullosos del
trabajo realizado en FITUR. Todas las
actividades en las que hemos participa-
do y organizado han tenido una gran
aceptación y repercusión tanto entre el
sector empresarial como en el público
asistente”, ha declarado el edil de Tu-

rismo, José Ramón Rosado.
En esta edición, Conil se ha consoli-

dado como un municipio de referencia
en turismo de calidad y sostenibilidad.
“Hemos participado en iniciativas con-
juntas de promoción, destacando el
atractivo turístico de Conil. Por ejem-
plo, junto a otros municipios de la Co-
marca de la Janda, hemos impulsado
una oferta cicloturista en la zona. Ade-
más, nuestra alianza gastronómica con
Roquetas de Mar nos ha permitido fu-
sionar la excelencia de nuestros pro-
ductos locales, como el atún, con la pro-
fesionalidad de los cocineros de Roque-
tas, ofreciendo una experiencia culina-
ria única a los asistentes”, detalla Rosa-
do.

Líneas estratégicas
Durante FITUR, se ha trabajado en las
tres líneas estratégicas promovidas por
el Patronato Municipal: turismo cine-
matográfico, gastronómico y sosteni-
ble, obteniendo excelentes resultados.

Así, un año más, el vídeo promocio-
nal de Conil ha logrado impresionar a
los espectadores, mostrando la esencia

del municipio a través de una emotiva
historia. En esta ocasión, el cortometra-
je retrata una amistad de toda la vida
entre dos personajes que representan
los pilares económicos fundamentales

del pueblo: el mar y el campo.

Certificación ‘S’ de Sostenibilidad
Otro motivo de satisfacción ha sido la
recogida de la certificación “S” de Sos-

tenibilidad por parte del Instituto para
la Calidad Turística Española (ICTE),
otorgada a la Oficina de Turismo y a la
Playa de Castilnovo. 

Este reconocimiento convierte a Cas-

La obtención
de la
certificación
‘S’ de
Sostenibili-
dad para la
Playa de
Castilnovo y
el impulso de
iniciativas
como el
cicloturismo
y la
gastronomía
local en
colaboración
con
Roquetas de
Mar, han sido
algunos de
los aspectos
más
destacados
de la
participación
del
municipio en
la Feria
Internacional
de Turismo

Apuesta por un Turismo Sostenible
V.C. | Dentro de la intensa acti-
vidad que Conil desarrolló en
FITUR 2025, se celebró una in-
teresante mesa de diálogo ba-
jo el título ‘Conil, destino sos-
tenible’, en la que se destacó
la importancia del respeto al
medio ambiente en el sector
turístico.

“Teniendo en cuenta el
fuerte compromiso que Conil
mantiene con la sostenibili-
dad, consideramos que este
coloquio ha sido una excelen-
te oportunidad para fomentar

Adrián Macías, gerente de Q
Innovate, empresa auditora
del ICTE en Cádiz; y Noelia
Santos, directora técnica del
Instituto de Calidad Turística
Española y Sostenibilidad
(ICTES).

Todos los participantes
coincidieron en que el turis-
mo sostenible no es una sim-
ple tendencia o moda, sino
una necesidad para el sector,
que requiere la implicación
de todos los actores de la ca-
dena.

la conversación y compartir
buenas prácticas en el sec-
tor”, explicó el delegado mu-
nicipal de Turismo, José Ra-
món Rosado.

La mesa de diálogo, mode-
rada por Marian Ruiz, miem-
bro de Incubadora Revenue,
contó con la participación de
María Bermúdez, directora
del Patronato Municipal de
Turismo de Conil; Beatriz Mo-
llá Piney, jefa de sostenibili-
dad de turismo de la Delega-
ción de Turismo en Cádiz;
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El
cortometraje
retrata una
amistad de
toda la vida
entre dos
personajes
que
representan
los pilares
económicos
fundamenta
es del
pueblo: el
mar y el
campo”

‘‘tilnovo en la segunda playa de la pro-
vincia en obtener dicha distinción. “Es-
te logro es el resultado del trabajo cons-
tante del Patronato y la Delegación Mu-
nicipal de Playas, consolidando aún
más a Conil como un destino turístico
sostenible”, subraya el delegado.

Entre las numerosas actividades des-
arrolladas en FITUR, destacó la organi-
zación de una interesante mesa de diá-
logo bajo el título “Conil, destino soste-
nible”, que despertó gran interés. Du-
rante este encuentro se puso en valor la
importancia del respeto al medioam-
biente en el sector turístico.”Es la pri-
mera vez que organizamos esta activi-
dad desde el Patronato en FITUR, y ha
tenido una gran repercusión. Hemos re-
afirmado el compromiso de Conil con la
conservación y el respeto por el entor-
no, recibiendo un fuerte respaldo y
aplauso por ello”, añade Rosado.

El éxito alcanzado en la primera edi-

ción del Festival de Cortometrajes de
Conil ha impulsado la celebración de su
segunda edición, que tendrá lugar del
22 al 24 de mayo. Este evento ha sido in-
cluido en la propuesta de la Ruta de Fes-
tivales de Andalucía, iniciando su reco-
rrido en Conil y coincidiendo con la ce-
lebración de la Ruta del Atún.

“Esta sinergia entre turismo cinema-
tográfico y gastronómico representa
una oportunidad única para seguir po-
sicionando a Conil como un destino in-
novador y de calidad”, ha concluido el
edil de Turismo.

tronomía, dos de los grandes atractivos
de estos tres pueblos”, señaló la alcal-
desa, Inmaculada Sánchez.

Sánchez explicó que esta iniciativa
nace con la intención de impulsar el
desarrollo y crecimiento de la oferta tu-
rístico-deportiva en el entorno natural
de la comarca, tanto en calidad como

en cantidad.
Con esta propuesta,

se ofrece a los visitan-
tes una nueva forma de
conocer el municipio,
combinando deporte y
naturaleza, recorrien-
do en bicicleta Conil y
los pueblos vecinos a
través de un entorno
privilegiado.

Las rutas están a disposición del pú-
blico tanto en un formato impreso, có-
modo y novedoso, como en versión on-
line.

‘Conoce La Janda en
bicicleta’

Conil, junto a Barbate, Vejer y Benalup, presentaron un
interesante programa de cicloturismo con diferentes rutas

por la comarca
N.P. | El Ayuntamiento de Conil, junto a
los ayuntamientos de Barbate, Vejer y
Benalup-Casas Viejas, presentó en la Fe-
ria Internacional del Turismo FITUR
2025, la nueva oferta turística ‘Conóce-
nos en bici’, una iniciativa con la que se
mostró La Janda como un destino de in-
terés no solo municipal, sino dentro de
una estrategia comar-
cal de excelencia turís-
tica.

El programa de ciclo-
turismo propone reco-
rrer en bicicleta dife-
rentes rutas a través de
la Comarca de La Jan-
da, destacando la ri-
queza natural y la be-
lleza paisajística de ca-
da uno de los municipios participantes.

“La actividad del cicloturismo atrae a
un turismo nacional e internacional,
amante de la naturaleza y la buena gas-

El stand de
Conil ofreció
un servicio
profesional y
una atención
personalizada.
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TURISMO Una apuesta interesante que une la calidad del turismo gastronómico de estas dos ciudades, destacando sus excepcionales productos

Conil y Roquetas de Mar sellan
su unión gastronómica

RELEVO___Se han hermanado tras el relevo del certificado ‘Ciudad Gastronómica’ que ha ostentado el municipio

V. C.
CONILConil y Roquetas de Mar estrecharon

lazos gastronómicos en FITUR 2025,
tras el relevo del certificado ‘Ciudad
Gastronómica’, ofreciendo una

muestra de su riqueza culinaria.
En el evento, cocineros de Roquetas de

Mar utilizaron atún y otros productos del
mar de Conil, deleitando a los asistentes
con una propuesta que combinó la exce-
lencia gastronómica de ambos destinos. 

El plato estrella de la muestra fue un
tartar de tomate con emulsión de cítri-
cos, atún y pimiento, una fusión de sabo-
res que puso en valor la calidad de sus
productos.

Desde la organización, se agradeció la
colaboración de la empresa Petaca Chi-
co, clave en el desarrollo de esta exhibi-

ción culinaria.
Esta iniciativa destacó la apuesta con-

junta por el turismo gastronómico, resal-
tando la calidad de los productos locales

y la importante labor de promoción de la
gastronomía en ambas ciudades.

“Esta unión supone no solo un herma-
namiento gastronómico, sino también
una promoción de la excepcionalidad de
nuestros productos, el talento de nues-
tros cocineros y cocineras, y la restaura-
ción de ambas localidades”, afirmó la al-
caldesa de Conil, Inmaculada Sánchez.

Por su parte, la delegada municipal
de Turismo de Roquetas de Mar, Amalia
López, subrayó las similitudes entre
ambas ciudades, destacando que “tan-
to Conil como Roquetas de Mar basan
su turismo gastronómico en dos pilares
fundamentales: los productos del mar y
de la huerta”.

‘‘Conil ha dado
a conocer la II
edición del
Festival
Internacional
de
Cortometrajes,
que se
celebrará del
22 al 24 de
mayo con un
completo
programa que
incluye
proyecciones,
mesas
redondas y
talleres

II Festival de Cortometrajes
El municipio de Conil destacó también
en FITUR 2025 al formar parte de la pre-
sentación de la Ruta de Festivales de Ci-
ne de Andalucía, organizada por Anda-
lucía Film Commission. 

En este evento, que resalta el turismo
cinematográfico, Conil se ha unido a
otras ciudades de la Red de Ciudades de
Cine, como Sevilla, Montilla, Tabernas y
Granada, para dar a conocer sus festiva-
les.

En esta línea, Conil presentó la II edi-
ción del Festival Internacional de Corto-
metrajes, que se celebrará del 22 al 24 de
mayo y ofrecerá un completo programa
con proyecciones, mesas redondas y ta-
lleres. 

La ruta de festivales de Andalucía, que
comenzará en Conil en mayo, coinci-
diendo con la celebración de la Ruta del
Atún, es un proyecto novedoso que reco-
ge algunos de los festivales más impor-
tantes de Andalucía.

RECONOCIMIENTOS También se recogía la renovación de la ‘Q’ de Calidad para la oficina de turismo, que reconoce la excelencia de sus servicios

‘S’ de Sostenibilidad para la Oficina de Turismo y la Playa de Castilnovo
V.B. | Coincidiendo con la ce-
lebración de FITUR, se cele-
bró en el Palacio de Cibeles
de Madrid la Noche ‘Q’, una
gala en la que Conil ha sido
galardonado con la nueva la
certificación ‘S’ de Sosteni-
bilidad. 

Este reconocimiento, otor-
gado a la Oficina de Turismo
y a la Playa de Castilnovo,
convierte a esta última en la
segunda playa de la provin-
cia en obtener este prestigio-
so distintivo. 

Además, el municipio ha
renovado la ‘Q’ de Calidad
Turística para su oficina de
turismo, un reconocimiento
que valida un año más la ex-
celencia en los servicios tu-
rísticos que se prestan a ve-
cinos y visitantes en esta ofi-
cina.

La alcaldesa de Conil, In-
maculada Sánchez, ha agra-
decido el trabajo del Patro-
nato Municipal de Turismo y
de la Delegación de Playas
por hacer posible estos lo-

gros, que “refuerzan el com-
promiso del municipio con
un turismo sostenible y de
calidad”. 

Por su parte, el delegado
de Turismo ha subrayado
que estos reconocimientos
no solo son un logro, sino
también una responsabili-
dad y una declaración de in-
tenciones sobre el tipo de tu-
rismo que Conil desea pro-
mover, centrado en la pro-
tección del medio ambiente
y el entorno natural”.



‘‘
Apuesta por la accesibilidad y la
excelencia turística de La Janda

Turismo La Mancomunidad de Municipios de La Janda consolida a la comarca
como “el potencial turístico más completo del territorio nacional”

V. C.
CONILLa Mancomunidad de Municipios

de La Janda ha acudido a la Feria
Internacional de Turismo-Fitur
2025-, para consolidar “a la co-

marca como el potencial turístico más
completo del territorio nacional”

El presidente del ente supramunici-
pal, Javier Rodríguez, ha presentado en
esta importante del sector turístico el
proyecto de accesibilidad turística de la
Comarca de la Janda, además del video
promocional realizado por el cineasta
Jesús Sotomayor, y diferentes guías tu-
rísticas que sitúan a la Janda a la van-
guardia del turismo en la provincia de

Cádiz y en Andalucía.
Con el lema ‘El embrujo de la Janda’

se llevó a cabo el acto institucional de la
Mancomunidad en FIitur, dónde se die-
ron cita miles de actores y elementos
del ámbito turístico del panorama na-
cional e internacional.

Excelencia Turística
En este sentido, la puesta en escena su-
puso un revulsivo con un hecho real de
un pintor que lleva afincado muchísi-
mos años en la Comarca de la Janda,
además de disfrutar de los diferentes
municipios del territorio; poniéndose
de manifiesto “el compromiso de todos
los Ayuntamientos por unificar crite-
rios, generar sinergias y crear un frente
común cohesionado para ser aún más
fuertes y más potentes, cómo estructura
y cómo territorios de la Janda”.

Los ayuntamientos recogieron ade-
más, de la mano del presidente y de la
empresa Q innovate y de la empresa de
auditoría externa OCA Global, los certi-

ficados de Excelencia Turística gracias
al proyecto comarcal de las rutas acce-
sibles para la Comarca de la Janda, al
cual desde la Mancomunidad se ha
agradecido la participación y predispo-
sición de todos ellos.

Durante la cita en Madrid, el presi-
dente, Javier Rodríguez, ha tenido una
agenda extensa y completa con diferen-
tes empresas, administraciones públi-
cas, organismos oficiales y profesiona-
les del sector turístico, al igual que ha

atendido a todos los medios de comuni-
cación que han concertado entrevistas,
con el único objetivo y fin de promocio-
nar a los municipios de la Comarca y así
apoyar sus líneas y estrategias turísti-
cas.

Mancomuni-
dad ha
presentado
en esta
importante

turístic  el
proyecto de
accesibilidad
turística de la
Comarca,
además del
video
promocional
‘El embrujo
de La Janda’,
realizado por
el cineasta
Jesús
Sotomayor, y
diferentes
guías
turísticas que
sitúan a la
Janda a la
vanguardia
del turismo
en la
provincia de
Cádiz y en
Andalucía
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‘‘
La provincia de Cádiz, destino

sostenible y de grandes eventos

Turismo El Día de la Provincia sirvió de puesta de largo
del nuevo sistema de análisis de datos de
viajeros y renovación de la imagen de marca

V. C.
CÁDIZLa Diputación de Cádiz, a través del Pa-

tronato de Turismo, celebró el Día de
la Provincia en FITUR 2025. La presi-
denta, Almudena Martínez, junto al

diputado de Turismo, Germán Beardo, y el vi-
cepresidente primero Juancho Ortiz, fueron
los encargados de dirigir esta presentación,
diseñada para mostrar la diversidad de la
provincia como destino turístico. Represen-
tantes de numerosas instituciones públicas y
de entidades relacionadas con el sector asis-
tieron al acto.

La presidenta resaltó los valores que

aúna la provincia, “como su historia, ar-
te y cultura, privilegiada en naturaleza,
gastronomía y en bien vivir”, con “gente
hospitalaria y de talento”. Pero sobre to-
do, que trabaja por convertirse en un
destino cada día más sostenible. El pro-
pósito de la presencia gaditana en FITUR
esta edición es claro, según Almudena
Martínez: “Conectar con el turista que
valora la sostenibilidad; que aprecia
nuestra riqueza natural y cultural” y
“que busca vivir una experiencia”.

Iniciativas de la administración pro-
vincial como la promoción de la movili-
dad eléctrica, la recuperación de edifi-
cios históricos, la red de Senderos de Cá-
diz o la reciente certificación del Patro-
nato de Turismo con la S de Sostenibili-
dad Turística demuestran que la estrate-
gia en pos de la sostenibilidad es trasver-
sal y que impera en toda la acción de la
Diputación, incluida la promoción turís-
tica. Por eso, FITUR ha sido el escenario
de la presentación de la campaña ‘Cádiz
sostenible quiere verte’, una serie de seis
vídeos divulgativos que vinculan el tu-
rismo y la sostenibilidad. Los vídeos se
irán difundiendo a lo largo del año en los
canales de difusión del Patronato y la Di-
putación. “Queremos que la provincia
de Cádiz sea conocida como uno de los
destinos más sostenibles de España”,
aseguró Martínez del Junco.

Almudena Martínez también informó
de la puesta en marcha de un nuevo sis-
tema de análisis de datos sobre el com-
portamiento de los turistas que permiti-
rá trazar estrategias más eficaces e inte-
ligentes en tiempo real. Toda una “revo-
lución para el turismo” en palabras de la
presidenta. Esta aplicación estará dispo-
nible en abierto, para todos los públicos,
y se encuentra en sus últimas fases de
implementación.

El vicepresidente del Patronato de Tu-
rismo, Germán Beardo, subrayó claves
como la apuesta del actual gobierno de
la Diputación por “un destino sosteni-
ble, la mejora en el presupuesto del Pa-
tronato y por seguir invirtiendo en los
grandes eventos que lidera”, para expli-
car el  buen momento que vive el turismo
en la provincia de Cádiz. Beardo ha seña-
lado que estos resultados exitosos pue-
den medirse a través de diferentes pará-
metros: “Ocho millones de viajeros, el
21% de las registrados en Andalucía; cre-
cemos en pernoctaciones y estancias,
llegamos a casi diez días, por encima de
Huelva, que con 7,5 es la segunda; crece-
mos en el gasto medio, yendo hacia el tu-
rismo de excelencia; y crecemos hacia la
desestacionalización, con un aumento
del diez por ciento en período no esti-
val”.

Para Beardo estos datos colocan a la

provincia “en la primera división de An-
dalucía, lo que a su vez supone la prime-
ra categoría de España”, pero aún así ha
argumentado que el trabajo del Patrona-
to, que ha cristalizado entre otros logros
en “mejoras en la conectividad, con nue-
vas conexiones aéreas”, ha de comple-
tarse con “una gran propuesta por parte
de  todas las administraciones”, para al-
canzar la excelencia turística, de mejo-
ras de infraestructuras y de conectividad
por carreteras y vías férreas, así como la
ampliación de las pistas del Aeropuerto
de Jerez por parte del Gobierno de Espa-
ña.

Este acto central también sirvió para
presentar el boceto de la que será la nue-
va imagen del Patronato de Turismo. ‘La
Gitana’ de Antonio de Felipe se despedía
temporalmente de su público para so-
meterse a un restyling -una actualiza-
ción del diseño- de la que se hará cargo
el mismo autor, presente también en el
stand provincial.

Destino de grandes eventos
El vicepresidente segundo y responsable
del Área de Ciudadanía, Javier Vidal, se
encargó de presentar ante los asistentes
a FITUR el calendario de grandes even-
tos que desarrollarán este año en la pro-
vincia. Acontecimientos culturales, de-
portivos y musicales “de primer nivel”

destinados a públicos de diversos perfi-
les y que, en palabras de Vidal, “además
de una importante inyección económi-
ca” suponen “un escaparate a través del
cual la provincia se abre a todo el territo-
rio nacional e internacional”.

Desde el Gran Premio de Motociclismo
y el Mundial de Superbikes en el Circuito
de Jerez hasta la Sail GP en aguas de la
Bahía de Cádiz, las grandes pruebas de
vela, kitesurf o wingfoil en aguas del Par-
que Natural del Estrecho, las Carreras de
Caballos de Sanlúcar o el Sunshine Tour
en el circuito hípico de Montenmedio en
Vejer, a nivel deportivo. También, como
referentes culturales, el Concert Music
Festival de Chiclana, En La Línea Músi-
ca, Sierra Sur Ecofestival en Zahara de la
Sierra, Tio Pepe Festival o Bahía Sound,
por citar sólo algunos de los grandes
eventos que se desarrollan durante todo
el año en la provincia y que se han repa-
sado en un vídeo promocional elabora-
do por el Área.

“Desde la Diputación de Cádiz aposta-
mos por estos eventos que hacen de
nuestra provincia un faro cultural y de-
portivo, así como un destino turístico de
primer orden, sin dejar de lado el impac-
to económico y de creación de empleo
que todas estas actividades suponen pa-
ra los diferentes rincones de nuestra pro-
vincia”, afirmó el diputado.

La
presidenta
resaltó los
valores que
aúna la
provincia,
“como su
historia,
arte y
cultura,
privilegiada
en
naturaleza,
gastronomía
y en bien
vivir”, con
“gente
hospitalaria
y de
talento”.
Pero sobre
todo, que
trabaja por
convertirse
en un
destino cada
día más
sostenible”
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HACIENDA La institución provincial aprueba las cuentas para 2025 con el mayor monto de su historia, casi 390 millones, 66 más que en 2023

LA PROVINCIA AL DÍA

Decidida apuesta por el empleo
con un 40% más de fondos
CÁDIZ | El presupuesto de la Di-
putación de Cádiz para 2025
apuesta de forma rotunda por
el empleo, con 45,8 millones
en políticas en este ámbito,
un 40% más que en 2024. El
IEDT dobla los fondos displo-
nibles y el plan de empleo,
PCL, está dotado con 5,7 mi-
llones de euros, es decir, se-
guirá siendo un 6,4% más ele-
vado que el PCL de 2023.

Además, el Gobierno de PP
y La Línea 100x100 refuerza
las partidas para crear las
condiciones para estimular el
empleo y la actividad econó-
mica apoyando a las pymes,
micropymes, a los emprende-
dores y a los sectores estraté-
gicos. De este modo, el presu-
puesto del programa DipuIn-
nova Plus crece de 4,2 a 5,1
millones en 2025. 

La Diputación de Cádiz
también quiere potenciar la
digitalización de los autóno-
mos y las empresas, y de los
Ayuntamientos y las ELA me-
diante la puesta en marcha de
una convocatoria de ayudas
en régimen de concurrencia
competitiva; y proyectos en el
marco del empleo juvenil, la
formación y la creación de
empresas. 

Blindaje de las políticas sociales
con casi 65 millones de euros
CÁDIZ | El Presupuesto de 2025
de la Diputación de Cádiz re-
nueva su carácter social blin-
dando las políticas sociales,
el gasto social y los fondos
del Área de Bienestar Social
que experimentó un incre-
mento histórico de 7,5 millo-
nes en 2024 por la subida de
la Ayuda a Domicilio. Con un
incremento de 214.000 euros,
el total disponible en el próxi-

mo ejercicio roza los 65 millo-
nes. 

De este modo, el tejido aso-
ciativo dispondrá de 1,5 millo-
nes de euros a través de una
convocatoria de subvencio-
nes por concurrencia compe-
titiva. Los ayuntamientos y
las ELA contarán con un Plan
de Cooperación con 8,3 millo-
nes que unificará todas las
ayudas y colaboraciones con

la institución provincial. Para
Ayuda a Domicilio en munici-
pios de menos de 20.000 ha-
bitantes se reservan 38,3 mi-
llones y para estancias en re-
sidencias y centros de día,
5,2. Finalmente, el presu-
puesto de Igualdad asciende
a 1,7 millones; Cooperación
Internacional, 823.000; y Par-
ticipación Ciudadana,
224.450 euros.

Compromiso con la
sostenibilidad medioambiental
CÁDIZ | La sostenibilidad es cla-
ve en el presupuesto del PP y
La Línea 100% para el año
2025. Por ello, se refuerzan los
planes y programas, a los que
se les dota de una mayor con-
signación presupuestaria y
nuevas líneas de subvención,
y se agrupan bajo un plan glo-
bal. En concreto, las áreas de
Transición Ecológica y la de
Desarrollo a la Ciudadanía

registran un incremento pre-
supuestario del 80% y se sitú-
an en 28,3 millones de euros,
12,6 millones más que en
2024.  Esto permitirá destinar
un 17% más de fondos al plan
contra el alga invasora o crear
una línea nueva dotada de
600.000 euros para ayudar a
la transición ecológica de las
localidades de menos de
20.000 habitantes. 

Frente al ‘greenwashing’ de
muchos discursos, la Diputa-
ción de Cádiz quiere demos-
trar “con un presupuesto va-
liente y sólido nuestra apues-
ta por ejecutar políticas aline-
adas con la sostenibilidad
medioambiental, la sosteni-
bilidad económica y la soste-
nibilidad del territorio y su
gente” en el conjunto de la
provincia.  

Numerosas novedades con los
municipios pequeños en el foco
CÁDIZ | El presupuesto para
2025 de la Diputación de Cá-
diz incluye numerosas nove-
dades. Entre ellas, la creación
de un Plan de Inversiones en
Comarcas de Ámbito rural pa-
ra evitar la despoblación con
3 millones o la creación de la
Oficina de Grandes Eventos,
pensada para afianzar una in-
dustria provincial ligada a los
grandes eventos deportivos y

culturales, y otro plan para
mejoras de instalaciones y es-
pacios deportivos, con 1,5 mi-
llones. Y el Plan Integral de
activación de la Cultura, la
Gastronomía y el Deporte, pa-
ra municipios de menos de
75.000 habitantes, dobla su
presupuesto, al pasar de
856.000 a 1.340.000 euros.

Además de 1,5 millones pa-
ra el Plan del Sector Primario,

CÁDIZ | Este pasado viernes, el
Pleno de la Diputación de Cá-
diz aprobó los segundos pre-
supuestos elaborados por PP
y La Línea 100x100. Se trata
de las cuentas más elevadas
de la institución provincial.
El presupuesto consolidado,
que incluye patronatos, fun-
daciones y organismos autó-
nomos, asciende a 389,4 mi-
llones, 51 más que el presu-
puesto de 2024 y 66 millones
más que en 2023. Por su lado,
el presupuesto ordinario su-

ma 377,5 millones, con un cre-
cimiento de 45 millones y
13,4% respecto al de 2024 y 64
millones y un 20% más si lo
comparamos con 2023.

Se trata, por tanto, de unas
cuentas expansivas que am-
plían el gasto en casi todas las
áreas y líneas presupuesta-
rias, con un eje fundamental:
la inversión, con 81,3 millo-
nes, 13,5 más que el ejercicio
recién finalizado y un 30%
más que en 2023. Entre otras
actuaciones, destacan los 3

millones para el Plan de Ca-
rreteras de la red provincial,
además de los 3 millones
anunciados para Valcárcel y
los 3,8 para el Rosario.

La presidenta, Almudena
Martínez, consideró que “es-
tas inversiones mejoran las
infraestructuras y equipa-
mientos de los municipios,
dinamizan la actividad eco-
nómica, impulsan la creación
de empleo en toda la provin-
cia y reduce la brecha pueblo-
ciudad”. 

El presupuesto más
elevado y los objetivos
claros para 2025
EN LA PROVINCIA___Diputación de Cádiz garantiza mayor
inversión en infraestructuras y dinamización económica

Almudena Martínez, con Jesús Vidal, en rueda de prensa. VIVA

el presupuesto contempla un
proyecto innovador para el
Centro Experimental Agrícola
Ganadero que será referente
en Andalucía.

Por último, Diputación se
ha sumado a la Red Local de
Acción en Salud de la Junta y
destinará 60.000 euros a la
redacción de planes de salud
en municipios de menos de
20.000 habitantes.

� � Los segundos
presupuestos elaborados por
PP y La Línea 100x100 para la
Diputación de Cádiz han
seducido a IU. El diputado
provincial de la formación de
izquierdas y alcalde de
Trebujena, Ramón Galán,
reconoció en su intervención
durante el Pleno
extraordinario del pasado
viernes en el que las cuentas
superaron la aprobación inicial
que hay compromiso tanto con
la política social, como con
inversiones previstas para los
municipios de menor
población y una apuesta por el
medio ambiente. Quiso
cuestionar algunos aspectos
de los presupuestos, pero solo
se quedó en la advertencia
sobre su correcta ejecución.
Por ello, votó a favor, dejando
al PSOE en solitario con su no
al documento debatido en el
Pleno.

A IU también le
gustan las cuentas

Apunte
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Los mayores disfrutan de
una visita cultural a Coria
■ Un grupo de mayores de Conil ha vivido una enriquecedora
jornada cultural en Coria del Río, acompañados por la alcaldesa,
Inmaculada Sánchez, y las delegadas de Bienestar Social y
Patrimonio, Mercedes del Valle y Susana Bermúdez. 

Durante la visita, han recorrido el Museo de la Autonomía y la
Casa de Blas Infante, además de conocer la Ruta del Samurái con
una guía local. 

Posteriormente, fueron recibidos por el alcalde de Coria,
Modesto González, quien les dio la bienvenida a la ciudad. N.P.

Reunión con las
Hermandades
■ La alcaldesa, Inmaculada Sánchez,
y miembros del equipo de Gobierno
han mantenido una reunión con el
Consejo Local de Hermandades para
coordinar asuntos relacionados con la
próxima Semana Santa, que se
celebrará del 13 al 20 de abril.
Durante el encuentro, se ha
destacado la importancia de
colaborar con el ámbito cofrade para
fortalecer esta tradición, y se
plantearon propuestas y necesidades
para mejorar la festividad.

La campaña ‘Dona Vida al
Planeta’ llega a la localidad
■ El municipio de Conil se ha sumado a la campaña ‘Dona Vida al
Planeta’, iniciativa que busca concienciar sobre la correcta gestión
y reciclaje de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE).
Informadores ambientales han explicado a los vecinos los
beneficios de reutilizar estos residuos para proteger el
medioambiente y mejorar la calidad de vida. 

La campaña está promovida por RAEE Andalucía y cuenta con el
respaldo de la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente de la
Junta de Andalucía y la FAMP.

■ Un total de catorce auxiliares administrativos han tomado posesión de sus cargos dentro del Plan de
Estabilización de Empleo del Ayuntamiento de Conil. La alcaldesa, Inmaculada Sánchez, y el delegado
de Recursos Humanos, Sergio Cáceres, han destacado el trabajo del área de Personal y Secretaría en
este proceso y han felicitado a los nuevos funcionarios por su nombramiento. A.C.

Toman posesión catorce nuevos funcionarios

Cámara digital

■ Los alumnos de 5 años de infantil del Colegio Jesús, María y José han visitado el Ayuntamiento de
Conil dentro de su proyecto ‘Conociendo mi pueblo’. La alcaldesa, Inmaculada Sánchez Zara, junto
la concejala Susana Bermúdez, les ha mostrado el despacho de Alcaldía y les ha explicado el
funcionamiento del Consistorio. A.C.

Conil  |

Los escolares visitan el Ayuntamiento

Abierto el
plazo para
los puestos
del mercado
artesanal

N.P. | La Delegación Municipal
de Patrimonio ha informado
que hasta el 20 de febrero se
mantendrá abierto el plazo de
solicitud para todas aquellas
personas que quieran formar
parte del mercadillo artesa-
nal del paseo marítimo.

La solicitud, y documenta-
ción necesaria, deberá ser
presentada en Registro Gene-
ral del Ayuntamiento, en ho-
rario de 09:30 a 13:30 horas. 

Las listas, con la puntua-
ción obtenida en la valora-
ción, será publicadas a partir
del 27 de febrero.

Aquellas personas que en
la puntuación de auto bare-
mación se ubique entre las 45
primeras plazas, deberán pre-
sentar documentación acre-
ditativa de los puntos en el
plazo del 5 al 14 de marzo,
ambos inclusive.

La lista definitiva de adju-
dicatarios provisionales y su-
plentes serán publicada el 24
de marzo.

Todos los adjudicatarios
definitivos que quieran colo-
car su puesto en la Semana
Santa, deberán presentar la
documentación del 1 al 7 de
abril, ambos inclusive.

N.P.| La Delegación Municipal
de Servicios del Ayuntamien-
to de Conil ha renovado parte
de su flota con la adquisición
de cinco furgonetas Citroën
Berlingo, tras un proceso de
contratación administrativa
con la empresa Andacar
2.000 S.L. por un importe de
163.350 euros. 

Los vehículos se destinarán
a las áreas de Aguas, Estación
Depuradora de Aguas Resi-
duales y Servicios en general. 

La alcaldesa, Inmaculada
Sánchez, y la delegada de
Servicios, Susana Bermúdez,
han destacado que “esta me-
jora permitirá optimizar el
trabajo de los operarios y
ofrecer un mejor servicio a la
ciudadanía”.

PASEO MARÍTIMO

AYUNTAMIENTO

Cinco nuevos
vehículos para
la Delegación
de Servicios
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Cádiz  |

TURISMO Conil redobla su apuesta por la tecnología para ofrecer un turismo inclusivo y universal

Las calles de
Conil cuentan
con 25  códigos
NaviLens

N. P.
CÁDIZ | La Delegación y el Pa-
tronato Municipal de Turismo
han puesto en marcha una
nueva iniciativa de señalética
informativa en puntos de in-
terés general de la localidad,
con la instalación inicial de 25
códigos NaviLens que ofrecen
información detallada sobre
el municipio.

En este sentido, “la instala-

ción de estos códigos mejora
la movilidad y accesibilidad
al cultural y turístico, am-
pliando los puntos de infor-
mación e invirtiendo en inno-
vación y tecnología para ha-
cer de Conil un municipio ca-
da vez más inclusivo y accesi-
ble”, ha declarado  la alcalde-
sa de la localidad, Inmacula-
da Sánchez.

Al respecto, los usuarios

podrán acceder a la informa-
ción de manera sencilla des-
cargando la aplicación gra-
tuita NaviLens y escaneando
los códigos con la cámara del
móvil, sin necesidad de acer-
carse a ellos. 

Para ello, basta con tener la
aplicación instalada y enfo-
car los códigos de colores ubi-
cados en distintos puntos de
la localidad para recibir infor-

mación relevante sobre la zo-
na.

Por otro lado, “con la im-
plantación de esta nueva tec-
nología ofrecemos un turis-
mo más inclusivo y universal,
algo en lo que llevamos tiem-
po trabajando desde el Patro-
nato de Turismo”. explica el
delegado municipal de Turis-
mo, José Ramón Rosado para
añadir que “este sistema faci-

lita la interacción con nues-
tras calles y permite acceder a
información turística de for-
ma sencilla y accesible. Es
una apuesta por mejorar los
servicios turísticos y de acce-
sibilidad, con la ventaja de
que podremos actualizarlo
constantemente para mante-
ner la información al día. En
definitiva, buscamos que sea,
ante todo, útil”.

Inmaculada Sánchez y José Ramón Rosado. CEDIDA

IU “está
desconectada
del sector
turístico”  

CÁDIZ | El Pleno  ha aprobado,
con mayoría de votos a favor y
la abstención de IU, la pro-
puesta del PP para instar al
Gobierno de España a modifi-
car el Real Decreto 933/2021,
que regula el registro de infor-
mación de actividades turísti-
cas como hospedaje y alqui-
ler de vehículos. El PP desta-
ca el apoyo recibido y critica
la postura de IU, calificándo-
la de “desconectada de la rea-
lidad del sector” . Además, el
PP resalta la aceptación de su
enmienda a una moción de IU
sobre la financiación local
(Patrica), instando al Gobier-
no a reformar el sistema de fi-
nanciación autonómica y lo-
cal. A pesar del consenso en
la votación, el PP acusa “a IU
y al PSOE de haber congelado
la Patrica en el pasado, mien-
tras que con su gestión en la
Junta ha aumentado”.

PARTIDO POPULAR

SEÑALÉTICA__Los cuales ofrecen
información detalla del municipio



22 VIERNES, 7 DE FEBRERO DE 2025 viva

Conil  |

REUNIÓN El Día Internacional de la Mujer se celebrará el próximo 8 de marzo

N.P.
CONIL | El Consejo de la Mujer,
presidido por la alcaldesa y
delegada municipal de Igual-
dad, Inmaculada Sánchez, e
integrado por asociaciones y
colectivos de Conil, se ha reu-
nido para organizar los actos
conmemorativos del Día In-
ternacional de la Mujer, que
tendrá lugar el próximo 8 de
marzo.

Durante el encuentro, se
pusieron sobre la mesa diver-
sas propuestas, acordándose
finalmente la celebración de
una marcha popular. Esta
contará con paradas estraté-
gicas en las que las asociacio-
nes participantes tomarán
protagonismo para reivindi-
car el significado del 8M. La
marcha culminará en la fa-
chada del Ayuntamiento con
la lectura del manifiesto insti-
tucional.

El Consejo volverá a reunir-
se el 4 de marzo para ultimar
los detalles del evento, tras lo
cual se llevará a cabo una
campaña de difusión para fo-
mentar la participación ciu-
dadana.

Programa de Igualdad
Por otro lado, la alcaldesa
presentó la programación im-
pulsada desde la Delegación
Municipal de Igualdad para
este año, que abarca forma-
ción, talleres, actividades de-

Reunión del Consejo Local de la Mujer, presidido por la alcaldesa, Inmaculada Sánchez. A.I.

El Consejo de la Mujer
coordina los actos del 8M
PROGRAMA___ “La implicación de las asociaciones del municipio es clave
para llevar a cabo este proyecto”, señala la alcaldesa, Inmaculada Sánchez

dre, hija, cuidadora, trabaja-
dora…’ , a cargo del psicólogo
y experto en gestión emocio-
nal Marcos Olmedo. Las ins-
cripciones estarán disponi-
bles a partir del 10 de febrero.

En el plano cultural, marzo
traerá la programación espe-
cial ‘Cultura con M de mujer’ ,
protagonizada por mujeres y
compuesta por actividades de
teatro, música, danza, litera-
tura y exposiciones.

Asimismo, se impartirá el
curso de coeducación ‘No es
normal’ , dirigido a escolares
de 5º de primaria, que inclui-
rá una gymkana para sensibi-
lizar sobre la igualdad.

En el ámbito deportivo, en
mayo se celebrará el I Torneo
de Fútbol Femenino , promo-
viendo la participación de las
mujeres en el deporte.

“Seguimos trabajando des-
de la delegación municipal
de Igualdad para concienciar,
sensibilizar y fomentar la
igualdad a través de iniciati-
vas formativas, culturales,
deportivas y sociales. La im-
plicación de las asociaciones
del municipio es clave para
llevar a cabo este proyecto, y
agradezco profundamente su
colaboración” , ha destacado
la alcaldesa y delegada de
Igualdad.

FIESTAS Se celebró el pasado 19 de enero

DAVID HEREDIA | La Romería de
San Sebastián, celebrada el
pasado 19 de enero, transcu-
rrió sin incidentes, en un ca-
mino muy tranquilo tanto en
la ida como en la vuelta. 

Desde la Delegación de
Fiestas afirman que el dispo-
sitivo policial funcionó muy
bien, así como los servicios
de limpieza y seguridad. 

Respecto al concurso de ca-
rrozas, este año hubo una
gran participación, con 22 fa-
miliares y 5 juveniles. De es-
tas últimas, una tuvo que
abandonar el cortejo tras va-
rios avisos y no cumplir con la
normativa establecida. Como
es habitual, las carrozas que
hicieron el camino de vuelta
fueron menos que las que hi-
cieron el de ida.

Por otro lado, hubo algo de
revuelo respecto a la hora de

llegada del patrón a la parro-
quia de Santa Catalina, ha-
ciéndolo media hora más tar-
de de lo estipulado. 

En esta línea, desde dife-
rentes estamentos sociales se
pedía acompañar al santo pa-
trón hasta su recogida en la
parroquia, algo que este año
contó con más asistentes. 

El cortejo hizo una parada a
la altura del Camping los Eu-
caliptos para que las perso-
nas que iban en las carrozas
que lo desearan pudiesen ca-
minar junto a la talla del pa-
trón hasta su recogida, arro-
pando a la talla en su entrada
al pueblo. 

En resumen, una jornada
libre de sobresaltos y llena de
convivencia, alegría y júbilo
en un entorno para enmarcar
bajo los pinares de El Colora-
do.

Una bonita Romería
de San Sebastián sin
incidentes

portivas, cursos dirigidos a
escolares y la ampliación de
los puntos violetas en la loca-
lidad.

En el ámbito formativo, el
primer curso para impartirse
será el de Atención Sociosani-
taria en Instituciones, que
otorga un certificado de pro-
fesionalidad. Próximamente,
se abrirán las inscripciones
para los cursos de Camarera
de Piso y Farmacia, que tam-
bién contarán con certifica-
ción oficial.

Además, durante febrero y
marzo se ofrecerá el taller
‘Prevención ante el estrés que
nos generan los roles de ma- Imágenes de la Romería.
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Conil  |

PLENO Las dos propuestas que los socialistas llevaron a la sesión plenaria fueron aprobadas por unanimidad

Reunión
sobre las
obras para
estabilizar los
acantilados 

CONIL | La alcaldesa, Inmacula-
da Sánchez, junto al delegado
municipal de Urbanismo, Pe-
dro Pérez, el delegado muni-
cipal de Turismo y Playas, Jo-
sé Ramón Rosado y el técnico
de playas, Nicolás Amaya,
mantuvieron una reunión
con el Jefe de la Demarcación
de Costas, Patricio Poullet,
quien junto a técnicos de la
administración estatal.

En la misma, se ha dado a
conocer el calendario de eje-
cución del proyecto de estabi-
lización de los acantilados de
la Fuente del Gallo, para po-
der gestionar en consecuen-
cia desde la administración
local. Entre otras cuestiones
de interés general para el lito-
ral , la reunión ha tratado fun-
damentalmente acerca del
plan de trabajo a llevar a cabo
y el calendario de actuación
previsto, cuyos trabajos, se-
gún han informado, prevén
que comiencen a finales de
febrero.

La alcaldesa ha mostrado
la predisposición y colabora-
ción por parte del Ayunta-
miento en todo lo necesario
desde las competencias loca-
les. 

“Era fundamental conocer
cuanto antes su plan de ac-
tuación para poder planificar
y distribuir los servicios mu-
nicipales y los trabajos del
área de playas. Nos ponemos
a su disposición para colabo-
rar dentro de las competen-
cias locales y estar al servicio
de la ciudadanía”, declaraó la
alcaldesa 

La coordinación entre ad-
ministraciones “es esencial
para el correcto desarrollo de
los proyectos, por lo que agra-
decemos la predisposición de
la Demarcación de Costas a la
hora de recibirnos y exponer-
nos su hoja de ruta en esta ac-
tuación”, afirmó  Sánchez.

FUENTE DEL GALLO

DIPUTACIÓN Programa Planeamos 2025

Ayuda de 9.500 euros
para el área de Cultura
CONIL | El Ayuntamiento de Co-
nil ha asistido a la presenta-
ción oficial del programa Pla-
neamos 2025. Una iniciativa
con la que la Fundación Pro-
vincial de Cultura promueve
la realización de actividades
culturales de calidad en todos
los municipios menores de
50.000 habitantes y las enti-
dades locales autónomas
(ELA) de la provincia. En este

acto presidido por la diputa-
da de Cultura, Vanesa Bel-
trán,nuestro municipio ha es-
tado representado por la dele-
gada de Cultura, Mercedes
del Valle, el técnico de la dele-
gación, Francisco Fuentes y el
primer teniente de alcaldesa
y diputado provincial de Asis-
tencia a Municipios, Antonio
Aragón.

Para este año el presupues-

Gaditana de Asfalto se
hace cargo de la obra
CONIL | Tras completar el proce-
so de licitación, se ha adjudi-
cado la obra de repavimenta-
ción del carril Maestro Puente
Tablas, cuyos trabajos co-
menzarán en breve. La em-
presa Gaditana de Asfalto eje-
cutará el proyecto por un im-
porte de 192.945,72 euros más
IVA. La actuación contempla
la pavimentación de ambos
carriles y la mejora del firme,

con el objetivo de optimizar la
seguridad y la accesibilidad
en la zona. La alcaldesa, In-
maculada Sánchez, señaló
que “estamos muy contentos
de que este proyecto, larga-
mente reivindicado, salga
adelante. Es una actuación
para garantizar la seguridad
de peatones y conductores,
además de mejorar el acceso
al sector agrícola”.

LICITACIÓN Carril Maestro Puente Tablas

Unanimidad en las mociones de
bienestar animal y sanidad

N. P.
CONIL | El PSOE de Conil llevó al
pleno de este jueves varias
mociones con el objetivo de
mejorar el bienestar animal y
la calidad de los servicios sa-
nitarios en la comarca.

La primera propuesta, rela-
tiva al cumplimiento de la Ley
de Bienestar Animal, se basó
en el trabajo y las demandas
de la Plataforma Conileña De-
fensAnimal, integrada por
vecinos y vecinas que atien-
den diariamente a cientos de
animales en la calle desde ha-
ce años. El principal objetivo
era la creación de una mesa
de protección y bienestar ani-
mal con la participación de
todos los agentes implicados,
permitiendo avanzar en la im-
plementación de esta ley.

Entre las medidas contem-
pladas en la moción se incluí-
an la formación para policías
y cuidadores, la reactivación
del servicio de recogida y
atención veterinaria de ani-
males y el lanzamiento de
campañas de sensibilización
ciudadana. Asimismo, se so-
licitó la aplicación efectiva
del Proyecto de Gestión de
Colonias Felinas, lo que per-
mitiría al municipio acceder a
subvenciones estatales que
actualmente no podía solici-
tar por no cumplir con los re-
quisitos exigidos.

Otro de los puntos de la mo-

ción abordaba el uso de ani-
males en actividades navide-
ñas, instando a su regula-
ción, así como la necesidad
de controlar y regularizar el
uso de pirotecnia, priorizan-
do la pirotecnia silenciosa. 

Al respecto, la portavoz so-
cialista, Carmen Sánchez,
quiso incidir en la necesidad

de intensificar el control en el
uso de la pirotecnia “porque
no solo afecta a las mascotas
y a los animales, también a
las personas, a la gente ma-
yor, a personas con capacida-
des diferentes, como se ha po-
dido comprobar estas pasa-
das navidades y así nos lo han
trasladado muchos vecinos”.

Estas medidas buscaban
minimizar los efectos negati-
vos no solo en los animales,
sino también en personas con
diversidad funcional y otros
colectivos vulnerables a los
sonidos fuertes.

La segunda moción presen-
tada por el PSOE de Conil pu-
so el foco en la preocupante

situación del HAR de La Jan-
da, que sufría una constante
falta de personal. Esta caren-
cia provocaba que diversas
especialidades dejaran de
funcionar o no prestaran una
asistencia adecuada a los
usuarios, debido a la insufi-
ciencia de celadores y otros
profesionales sanitarios.

Por ello, se solicitó a la Con-
sejería de Salud y Consumo
de la Junta de Andalucía la
dotación de personal necesa-
rio para garantizar el correcto
funcionamiento de todas las
especialidades, enfermería,
rehabilitación, ingresos y
otros servicios esenciales. Es-
ta medida beneficiaría a los
ciudadanos y ciudadanas de
Benalup-Casas Viejas, Conil,
Vejer, Barbate y la ELA de Za-
hara de los Atunes. Además,
se pidió a la Consejería de Fo-
mento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda que imple-
mentara un servicio de trans-
porte más eficaz, facilitando
así el acceso de la población
al HAR de La Janda.

Ambas mociones fueron
aprobadas por unanimidad,
lo que refleja el consenso al-
canzado en torno a estas me-
didas. Con estas propuestas,
los socialistas continuaron
trasladando las peticiones y
necesidades de la ciudadanía
con el objetivo de mejorar la
calidad de vida.

Carmen Sánchez, portavoz municipal del PSOE.

PROPUESTAS___El PSOE de Conil puso el foco en la preocupante situación del HAR de La Janda y
en la creación de una mesa de trabajo para mejorar la ley de Bienestar Animal

to total de este programa es
de más de medio millón de
euros, por lo que se mantiene
la misma cuantíade la última
edición, que fue incrementa-
da con respecto a años ante-
riores en más de 130.000 eu-
ros. En este Planeamos 2025,
Conil recibirá un total de
9.500 euros para poder traer
hasta el municipio una oferta
cultural de calidad.

Este nuevo plan llega con
un nuevo Catálogo de Activi-
dades Culturalesformado por
más de 1.300 acciones, es de-
cir,400 más que la pasada
edición, y estará vigente du-
rante el bienio 2025/26.
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POR DIEGO BASALLOTE GALÁN
ALUMNO DE 3º DE ESO DEL 
IES LA ATALAYA 

SALUD
LAS CÉLULAS MADRES SON LAS CÉLULAS MAESTRAS DEL CUERPO
■ Todas las células que forman lo que somos surgen a partir de éstas: los glóbulos rojos que
transportan el oxígeno en la sangre, las células nerviosas que almacenan los recuerdos, las células
epiteliales, los hepatocitos, los cardiomicocitos que hacen latir tu corazón ¡todas!  .... Es crucial que
España destine más fondos públicos a la ciencia y la tecnología.

EDUCACIÓN 

Alo largo de la historia, la medici-
na ha experimentado avances
sorprendentes que han trans-
formado lo que conocemos del

cuerpo humano y nuestra capacidad
para curar las enfermedades que nos
afectan. Desde los primeros remedios
naturales hasta el descubrimiento de
antibióticos, pasando por el desarrollo
de vacunas y técnicas quirúrgicas, cada
paso ha marcado un éxito en la lucha
contra estas enfermedades. En las últi-
mas décadas, la medicina ha dado un
gran salto con la biotecnología y la ge-
nética, abriendo nuevas posibilidades
para curar y prevenir condiciones que
antes parecían insuperables. Uno de los
desarrollos más emocionantes en este
viaje es el descubrimiento y estudio de
las células madre, cuyas propiedades
regenerativas están empezando a revo-
lucionar el panorama de la salud huma-
na.

Las células madres son las células
maestras del cuerpo. Todas las células
que forman lo que somos surgen a par-
tir de éstas: los glóbulos rojos que trans-
portan el oxígeno en la sangre, las célu-
las nerviosas que almacenan los recuer-
dos, las células epiteliales, los hepato-
citos, los cardiomicocitos que hacen la-
tir tu corazón ¡todas! 

Sus increíbles posibilidades para el
futuro de la medicina regenerativa se
basan en dos propiedades importantes:
por un lado, son capaces de dividirse
continuamente y producir más células
de este tipo; por otro lado, son capaces
de diferenciarse en una amplia varie-
dad de tipos celulares especializados,
lo que les permite reparar y regenerar
tejidos dañados o enfermos.

Existen diferentes tipos de células
madre, y su clasificación se basa en dos
criterios: según su ubicación y según su
capacidad para generar células de di-
versas funciones dentro del organismo.

Según ubicación, pueden clasificarse
como células madre adultas, que se ex-
traen de cualquier persona y se encuen-
tran en tejidos específicos, activándose
para renovar o reparar células cuando
es necesario; Las células madre embrio-
narias provienen de embriones y tienen
una alta capacidad de diferenciación,
pero su uso genera dilemas éticos. Por
ello, normalmente se utilizan las célu-
las que se encuentran en el cordón um-
bilical o el líquido amniótico, aunque
su capacidad de diferenciación sea me-
nor que las embrionarias.

Según su capacidad para generar di-

ferentes tipos de células pueden clasifi-
carse en unipotentes, que son aquellas
que sólo pueden dar lugar a un solo tipo
de célula, como las células de la piel.
Las multipotentes, por su parte, tienen
la capacidad de generar varios tipos de
células relacionadas entre sí, lo que las
hace útiles para trasplantes de tejidos
específicos. Las pluripotentes pueden
convertirse en casi cualquier tipo de cé-
lula, y se obtienen generalmente a par-
tir de células reprogramadas genética-
mente, lo que les otorga un gran poten-
cial terapéutico. Finalmente, las totipo-
tentes son las más versátiles, ya que tie-
nen la capacidad de generar cualquier
tipo de célula, tejido u órgano, y son las
que se encuentran en las primeras eta-
pas del desarrollo embrionario.

Las células madre son fundamenta-
les para la innovación en la medicina
por varias razones:

1. Regeneración de tejidos: Tienen la
capacidad de convertirse en diferentes
tipos de células, lo que las hace esen-
ciales para la reparación y regeneración
de tejidos dañados. Esto es especial-
mente prometedor en el tratamiento de
enfermedades degenerativas y lesio-
nes.

2. Investigación de enfermedades:
Las células madre permiten a los cientí-
ficos estudiar el desarrollo de enferme-
dades y entender mejor cómo se produ-
cen. Esto puede llevar a la identifica-
ción de nuevos tratamientos y terapias.

3. Terapias personalizadas: Con el
avance de la medicina regenerativa, las
células madre pueden ser utilizadas pa-
ra crear tratamientos personalizados,
adaptados a las necesidades específi-
cas de cada paciente, lo que aumenta la
eficacia de los tratamientos.

4. Pruebas de medicamentos: Se pue-
den utilizar para probar la eficacia y se-
guridad de nuevos medicamentos, lo
que puede acelerar el proceso de des-
arrollo de fármacos y reducir la necesi-
dad de pruebas en animales.

5. Tratamientos para cáncer: Las cé-
lulas madre también están siendo in-
vestigadas para su uso en terapias con-
tra el cáncer, ya que pueden ayudar a
regenerar la médula ósea después de
tratamientos agresivos como la quimio-
terapia.Por ejemplo, las células madre
están jugando un papel crucial en el
tratamiento de la leucemia, un tipo de
cáncer de la sangre, a través del tras-
plante de células madre hematopoyéti-

cas (también conocido como trasplante
de células madre sanguíneas),

Entre los nuevos tratamientos que
están revolucionando el tratamiento de
enfermedades graves, destaca el de la
enfermedad de Crohn. El Hospital Clí-
nic de Barcelona lidera el uso de esta te-
rapia, que utiliza trasplantes de médula
ósea del propio paciente. Esta técnica
ha mostrado resultados positivos en
EEUU e Italia, con un 80% de pacientes
en remisión total y el 20% restante con
una mejoría notable. El tratamiento se
implementa en Barcelona desde 2008.

En mi opinión las células madre re-
presentan una frontera emocionante en
la medicina, con el potencial de trans-
formar el tratamiento de muchas enfer-
medades y mejorar la calidad de vida de
los pacientes. Por esto es muy impor-
tante concienciarnos de la importancia
de invertir en investigación y desarrollo
científico. Es crucial que España desti-
ne más fondos públicos a la ciencia y la
tecnología. Solo con una mayor inver-
sión podremos consolidar nuestro lide-
razgo en biomedicina, impulsar la in-
novación y asegurar que todos los ciu-
dadanos se beneficien de los avances
que la ciencia promete. ■

Madre no hay más que una...
Células madre, muchas

Sus
increíbles
posibilidades
para el
futuro de la
medicina
regenerativa
se basan en
dos
propiedades
importantes:
por un lado,
son capaces
de dividirse
continua-
mente y
producir más
células de
este tipo; por
otro lado,
son capaces
de
diferenciarse
en una
amplia
variedad de
tipos
celulares
especializa-
dos, lo que
les permite
reparar y
regenerar
tejidos
dañados o
enfermos
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V.C.
CONILLa III Edición de la Feria

Outlet de Conil ha sido
todo un éxito, contan-
do con la participación

de un total de 15 empresas. Es-
te evento, organizado por la
Asociación de Empresas y Co-
mercios de Conil con la cola-

boración del Ayuntamiento,
ha reunido a comerciantes y
ciudadanos en un ambiente
dinámico y favorable para el
comercio local.

Ubicada en la Plaza del
Mercado de Abastos, la feria
ha ofrecido una variada ga-
ma de productos, incluyendo
textil, complementos, bisu-

tería, óptica y estética. La ini-
ciativa ha sido bien acogida
tanto por los comerciantes
como por el público asisten-
te, consolidándose como un
evento clave para la econo-
mía local.

La alcaldesa, Inmaculada
Sánchez, ha agradecido a la
asociación la puesta en mar-

cha de esta feria, destacando
que “ayuda al comercio local
y dinamiza el Mercado de
Abastos, donde se pueden
encontrar productos de gran
calidad”. Por su parte, el de-
legado de Comercio, Sergio
Cáceres, ha resaltado la im-
portancia de la colaboración
institucional en este tipo de

iniciativas, que benefician al
comercio de Conil.

Asimismo, Lola Caro, pre-
sidenta de la Asociación de
Empresas y Comercios de Co-
nil, ha manifestado que “esta
tercera edición responde a la
demanda de los propios em-
presarios, con el objetivo de
eliminar stock y aprovechar

Gran ambiente en la III Edición
de la Feria Outlet de Conil

EMPRESAS El evento ha sido organizado por la Asociación de Empresas y Comercios de Conil -AEC- con la colaboración del Ayuntamiento

el éxito de ediciones anterio-
res”.

Además, la feria ha conta-
do con un espacio infantil,
donde se han llevado a cabo
talleres, actividades y juegos
para los más pequeños, con-
virtiéndose en un evento
atractivo para toda la fami-
lia.
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Yo no tengo
miles de
seguidores en
redes; tengo
lectores. Ellos
no pierden el
tiempo en
redes, sino
disfrutando de
la lectura”

“El mundo del
libro es
efímero: hoy
estás arriba y
mañana
tienes
montones de
ejemplares sin
vender y sin
manteca
colorá para el
pan”

‘‘
“No puedes fiarte de lo dice la pantalla;

hay que tocar las fuentes in situ”

Entrevista David
Chamorro L.

Han pasado ya cinco años
desde aquel año de pandemia,
cuando un autor desconocido
irrumpió en el panorama
literario con un libro atrevido
y provocador que despertó
críticas del ala más ortodoxa
de la Iglesia católica. 

No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por
temor, optaron por no
publicar el libro, lo que
llevó a que su primera
versión saliera a la luz sin la
debida revisión y casi en la
clandestinidad

Escritor

V.C.
CONIL

Coincidiendo con el quinto aniver-
sario de la publicación de Estan-
darte Amatista, la distribuidora,
junto a la editorial La Ovejita Ne-

gra, ha adquirido los derechos del libro,
lanzando una nueva edición especial con
el texto revisado y una calidad de edición
superior. Este relanzamiento coincide
con la décima edición de la obra, que fue
el primer bestseller del escritor jandeño
David Chamorro L. y que ha experimen-
tado un resurgir en ventas, especialmen-
te en Latinoamérica.

Han pasado ya cinco años desde aquel
año de pandemia, cuando un autor des-
conocido irrumpió en el panorama litera-
rio con un libro atrevido y provocador que
despertó críticas del ala más ortodoxa de
la Iglesia católica. No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por temor, optaron por
no publicar el libro, lo que llevó a que su
primera versión saliera a la luz sin la debi-
da revisión y casi en la clandestinidad.

Ahora, con el camino ya consolidado,
las teorías de Estandarte Amatista han
llegado a las universidades y ha reaviva-
do el interés por el "documento Q", un su-
puesto evangelio primigenio en el que,
según algunos estudiosos, se habrían ba-
sado los evangelios canónicos.

Algunos han comparado la obra con
los populares libros de Dan Brown, una
crítica superficial que no hace justicia a
su contenido. En una época en la que pro-
liferan novelas protagonizadas por caris-
máticos profesores de Oxford y Harvard
que, entre viajes lujosos y descubrimien-
tos históricos de impacto mundial, se
presentan como héroes infalibles, David
Chamorro L. ofrece una propuesta distin-
ta. Su protagonista es un profesor de una
universidad modesta, con dificultades
económicas, problemas sentimentales y
escaso reconocimiento académico, un
auténtico hidalgo don Quijote en medio
de una literatura de caballería moderna.
Su desenlace, lejos de los clichés, se sos-
tiene en un descubrimiento digno de las
mejores tesis doctorales. Además, Cha-
morro se mantiene alejado de premios li-
terarios y de la parafernalia mediática,
rehuyendo de la vanidad que impera en
la sociedad actual.

El autor es de esos entrevistados cuya
conversación completa podría ser un ti-

tular. Preguntado por la distribuidora so-
bre diversos temas, responde sin rodeos:

¿Por qué no te presentas a ningún premio?
–Me gusta llevar a mis hijos al colegio

todos los días. No tengo tiempo.

Nos han llegado invitaciones para ferias
del libro en grandes capitales. Podrías ven-
der allí un buen número de ejemplares...

–¿Hay que salir de Cádiz? Déjalo para
otro año.

Podrías ser aún más conocido si lo hicie-
ras...

–Vaya, es una de las críticas que le ha-
cían en su día al filósofo Emmanuel Kant,
que nunca salió de su provincia.

Pero en tu caso, sabemos que viajas cada
año a otros países para investigar.

–Es lo más lógico. No puedes fiarte de
lo que te dice una pantalla; hay que tocar
las fuentes in situ.

¿Para cuándo una segunda parte de Estan-
darte Amatista?

–Llegará, pero Thiago Malia es una
persona tranquila. Tardó casi 40 años en
aparecer por primera vez, no le metáis
prisa para volver.

¿Por qué, aun pudiendo permitirlo, no te
dedicas plenamente a la escritura y sigues
con tu empresa?

–De mí dependen varias familias. Ade-
más, el mundo del libro es efímero: hoy
estás arriba y mañana tienes montones

de ejemplares sin vender y sin manteca
colorá para el pan.

Sabemos que inviertes parte de tus bene-
ficios en apoyar empresas comprometidas
con un cambio de mentalidad y con el Co-
mercio Justo. Fuiste pionero en la provin-
cia de Cádiz.

–Hombre, cualquiera que te escuche
va a creer que soy Amancio Ortega. Den-
tro de nuestras humildes posibilidades,
apoyamos el Comercio Justo, un granito
más de arena para el cambio.

¿Por qué hacerlo?
–Porque seguir la filosofía de ZigZiglar

de trabajar ayudando a los demás es más
beneficioso.

En redes sociales advertiste a quienes tie-
nen la primera edición de Estandarte
Amatista que no compren esta nueva. ¿No
era mejor dejarlo abierto para el debate y
generar más interés?

–Yo no tengo miles de seguidores en re-
des; tengo lectores. Ellos no pierden el
tiempo en redes, sino disfrutando de la
lectura. Solo quise advertirles de que es
la misma obra, maquillada y más bonita,
pero la misma. No hay que malgastar el
dinero.

La anterior editorial ha querido sacar la
décima edición y no se lo has permitido,
aun sabiendo que con ella llegarías a más
lectores.

–La anterior me daba un euro por
ejemplar vendido en plataformas. Pienso
que eso es un abuso y una ofensa hacia
cualquier escritor. Prefiero vender menos
cantidad pero de mayor calidad para am-
bas partes.

Así es David Chamorro L.: genio y figu-
ra con grandes dosis de humildad. Su dé-
cima edición de Estandarte Amatista ha
sido disputada por varias editoriales, pe-
ro él ha apostado por el camino más sen-
cillo y honesto, rechazando suculentas
ofertas. Para muestra, un botón: la edito-
rial anterior seguirá distribuyendo la pri-
mera edición en paralelo a la nueva, con-
vencida de que aún se puede seguir obte-
niendo beneficios. Mientras tanto, la re-
novada versión, revisada y ampliada con
casi 40 páginas adicionales, promete de-
leitar a los lectores con una edición cui-
dada y de gran calidad. ■

David Charrorro durante la celebración de una Feria del Libro firmando ejemplares. A.I.
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Taller de autocuidado
emocional

La Chanca-Nave de la Sal
■ Abierto el plazo de inscripción
para participar en el taller de
autocuidado emocional, bajo el
título ‘Prevención ante el estrés que
generan los roles de madre, hija,
cuidadora, trabajadora...’, a cargo de
Marcos Olmedo, psicólogo, experto
en gestión emocional.

Se impartirá en cuatro sesiones, 25
y 27 de febrero y 4 y 6 de marzo, de
16:30 a 18:30 horas, en la Nave de la
Sal, ubicada en La Chanca.

Gala I Circuito de
Carreras Populares

El próximo jueves 6 de marzo,
en la Casa de la Cultura
■ La Gala del Primer Circuito de
Carreras Populares de Conil se
celebrará el jueves 6 de marzo, a las
20.00 horas, en la Casa de la Cultura.

En el acto se presentará la nueva
edición del circuito de este año y se
hará entrega de distinciones a los
clasificados de cada categoría del
circuito desarrollado en 2024.

Agenda

FARMACIAS 

Atalaya
c/ Cybion, 15 > � 956 44 29 44

Morillo Andújar, Antonio Fdo.
c/ Chiclana, 15 � 956 443029

Del Carmen 
Carretera del Punto, 13 � 956444629

Mª Victoria Díaz Casado
c/ Canarias, 16 � 956 44 03 76

Tesoro Lumbreras
c/ Rosa de los Vientos, s/n �956 4423 12

Pérez Moreno
Plaza de España, 1 � 956 44 04 01

Roche Avda. España, s/n -
Urb. Roche � 956 44 61 01

Ruiz Quintana
C.N.-340 Km. 16,8 � 956 44 58 93

CENTRO DE SALUD 

Centro de Salud La Atalaya
C/ Rosa de los Vientos, � 95644 27 47

Consultorio El Colorado
Carretera N-340 � 956 44 53 14 

Cruz Roja 
C/ Reyes Católicos,s/n � 956 44 24 26

SEGURIDAD

Cuartel de la Guardia Civil
c/ Carretera, � 956 440 050

Policía Local
Ctra. de la Fuente del Gallo � 956 44 0 1 25

Emergencias
� 061

Bomberos
� 1085

BUS Y TAXI

Radio Taxi Conil
c/ Carretera, � 956 440 787

Transportes Generales Comes S.A
� 956 442 916

El poeta que se hizo canción

M
ás o menos a las cua-
tro y diez de una tar-
de cuajada de sol, un
poeta al cielo se fue,

reclamado por Dios. A la
puerta de la Gloria, vestido de
moro y ligero de equipaje, lle-
ga un coplero con tan solo
una bandera verde y blanca.
Al verlo, preguntó el Supre-
mo:

—Tú, ¿de dónde vienes?
—Vengo de tierras moru-

nas, del corazón del desier-
to. Busco nuevas
aventuras, porque
sin ellas me muero.
Vengo de un viejo des-
ierto donde todo está cambia-
do por culpa del oro negro,
tan malo y codiciado.

De nuevo le preguntaron:
—¿Dónde dejaste a tu fami-

lia y amigos?
—Cuando me vine para el

cielo, se quedaron llorando
en El Puerto de Santa María.

—¿Qué te ha traído al Para-
íso Celestial? —le preguntó
una voz angelical, la cual re-
conoció de inmediato.

—Tú eres el niño del mari-
nero, el que se bañaba de tar-
de y desnudo en el Vertedero.
El espárrago moreno que se
tiraba con brío y gracia desde
el Puente Viejo. Aunque baja-
ras del cielo, ya no te podrás
tirar de su trampolín de hie-
rro, porque su puente ya se
perdió. Solo quedan las co-
lumnas sintiendo el agua co-
rrer y mirando a las burbujas
que le lloran al romper. El ni-
ño del marinero ya no se po-
drá tirar del puente del Puer-
to… qué pena me da.

El viejo trovador le contestó

al joven portuense:
—Llevo casi medio siglo,

majara perdido, por devolver-
le esta bandera con su emble-
ma y sus colores, de verde lu-
na y blanco mar, a un joven
malagueño que un cuatro de
diciembre una bala traidora
le quitó la vida, tan solo por-
que estaba queriendo a su
pueblo y alzando la bandera
de su Andalucía.

El Ángel Celestial consoló
al poeta, diciéndole que, des-
pués de su largo caminar, ya
podría descansar tranquilo:
el final de su misión imposi-
ble había llegado.

Este caminante
carnavalero fue
mencionando algu-
nos de los lugares
que tuvo que atra-
vesar en esta odi-
sea: desde la In-
dia misteriosa
de los maha-
rajás, pasan-
do por los
desiertos
moru-
nos, via-
jando
hacia un plane-
ta gobernado por si-
mios, hasta cruzar el gran
charco para caminar entre
cerros, montañas y cami-
nos por la libertad de Chile.
Incluso llegó hasta la punta
de Europa, hasta la misma
cima de Gibraltar.

—He sido capaz de tomar
una pócima mágica para
transformarme en un caba-
llo andaluz y galopar tendi-

Desde Conil

do y veloz, como el viento que
reina en el sur —dijo.

Asombrado con lo vivido
por el viejo coplero, el joven le
pidió un taxi para que lo acer-
cara hasta donde estaba el
dueño de la bandera que por-
taba este peregrino. Para sor-
presa de nuestro aventurero,

reconoció al ta-
xista.

Pedro J. Roldán 
Muñoz                         

—Tú eres el conductor
que, al amparo de la noche,
en cualquier esquina, en-
cuentra una pandilla de
chulos y ladrones. Ladrones
de poca monta, que no va-
len nada, que solo roban a
trabajadores. Pero no robes
a un taxista, que está ga-
nándose el pan desde las
claras del día hasta el mis-
mo filo de la madrugada. No
es justo que los taxistas va-
yan con tanto temor y que el
fruto de su trabajo se lo mal-
gaste un ladrón. Y encima le
den de propina una puñala-
da.

El conductor, secándose
las lágrimas que aquellos
recuerdos le habían hecho
brotar, dijo:

—Te llevaré en busca del
joven malagueño.

Cuando llevaban unos
pocos kilómetros recorri-
dos, el majara de esta aven-
tura vio por su ventanilla a
un hombre en la falda de
una montaña, rodeado de
animales salvajes. Pidió al
taxista que parara un mo-
mento para saludar a aquel
defensor de los animales.

—Amigo Félix, cuando te
fuiste no me dejaste tu di-
rección. ¡Cuánta ternura y
cariño, cuánto amor nos en-
señaste con tu mundo de
aventuras! Qué nostalgia
más grande nos dejaste en
montañas y llanuras, donde
tantos amigos te ganaste,
desde la fiera más dura has-
ta el último ratón. Asómate
y mira cómo el gavilán te re-
busca por el cielo grande…
Seguro que estarás en un
rinconcito con los anima-
les.

Con lágrimas en los ojos,
estos aventureros se fundie-
ron en un abrazo.■
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Buen mes de enero para los de
Rivas alejados del descenso

FÚTBOL El equipo se asienta en la media tabla, en la que convive desde las primeras jornadas de la temporada, sumando un total de 27 puntos

David Heredia
CONIL | Con dos empates y dos
victorias, el Conil asciende a
la novena posición de la ta-
bla clasificatoria con un total
de 27 puntos, nueve por enci-
ma del descenso y a siete del
play-off. Así, el equipo se
asienta en la media tabla, en
la que convive desde las pri-
meras jornadas de la tempo-
rada, aunque en una situa-
ción ahora algo más tranqui-
la. En el encuentro frente al
filial del Córdoba, el equipo
saltó al terreno de juego con
unas camisetas negras y el
mensaje “Ánimo Ibu”, en se-
ñal de apoyo al delantero se-
negalés tras ser operado re-
cientemente de su tibia y pe-
roné tras la lesión frente al
Atlético Espeleño.

El domingo 12 de enero, el
equipo se estrenó en este
2025 con una exhibición de
goles espectacular frente al
Atlético Espeleño. Se trataba
de un partido de vital impor-
tancia por la permanencia,
que los conileños supieron
afrontar muy bien. El equipo

B con diez en el 89’, tras la
expulsión de Borja por doble
amarilla.

El pasado 26 de enero se
disputó la jornada 19 en la
que el equipo conileño viajó
hasta tierras sevillanas para
medirse ante el Coria, en un
encuentro que se saldó con
victoria de los gaditanos por
un gol a dos. Tras una prime-
ra parte con más presencia
sevillana, el partido se puso
algo más de cara para el Co-
nil tras la expulsión de un ju-
gador en las filas del Coria y
una apuesta por fortalecer la
zona ofensiva en el conjunto
gaditano. Los tantos en el Co-
nil llegaron por parte de José
Cruz (31’) y Rodri (83’). El on-
ce estuvo conformado por
Álex Navas, David Gómez,
Rodri, Oliva (Abel 86'), Ke-
vin, Caballero, De Rueda
(David Ramírez 86'), José
Cruz (Viki 57'), Cuervi, Kha-
lok (Beli 59') y Ángel. El en-
cuentro estuvo arbitrado por
Rafael Jiménez, del colegio
ceutí.

Por último, el pasado 2 de

PRÓXIMOS ENCUENTROS__Atlético Onubense, Bollullos y San Roque de Lepe ya esperan este mes de
febrero para medirse a los amarillos, en un momento de muy buen estado de forma en las filas gaditanas

amarillo anotó 4 goles, tan-
tos de Cuenca (11’), Rodri
(36’, 42’) y Kevin (72’), ahon-
dando aún más en el mal go-

al average del rival. El once
estuvo conformado por Álex
Navas, David Gómez (Mario
Sánchez 57'), Cubero, Rodri,

Beli (Caballero 57'), Cuenca,
Kevin, De Rueda (Khalok
73'), Cuervi (David Ramírez
73'), Ibou (Oliva 36') y Ángel.

Un punto decisivo del en-
cuentro llegó en el 36’, cuan-
do el árbitro del encuentro,
el sevillano José Miguel Cata-
lán, expulsó por los visitan-
tes a Pablo Carmona con roja
directa. La victoria se vio em-
pañada por la lesión de Ibu,
que tuvo que ser retirado del
terreno de juego en ambu-
lancia.

En la jornada 18, el equipo
perdió una oportunidad de
oro en casa para poner más
tierra de por medio con el
descenso. Tablas en el mar-
cador en un partido contra
un rival directo en la lucha
por la permanencia. De to-
dos modos, el punto del em-
pate se puede ver como un
gran logro teniendo en cuen-
ta que el filial del Córdoba fa-
lló un penalti. El once inicial
estuvo conformado por Álex
Navas, David Gómez, Cube-
ro, Rodri, Mario Sánchez, Be-
li (De Rueda 64'), Oliva (Da-
vid Ramírez 70'), Kevin, Ca-
ballero, Cuervi (Abel 80') y
Khalok. El sevillano José Ma-
nuel Viñolo dejó al Córdoba

Foto inaugural junto al trío arbitral en el partido frente al Córdoba B . CONIL CF
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febrero, en la jornada 20 de la
competición, el equipo se midió
al Tomares en el Pérez Ureba,
que se saldó con empate a cero
en el marcador. En palabras de
Rivas, “fue un partido competi-
tivo y típico de tercera división”,
donde cualquier cosa podía pa-
sar y donde las oportunidades
no faltaron ni para unos y para
otros. Álex Navas, David Gó-
mez, Rodri, Beli (Abel 86'), Oli-
va, Caballero (Cuenca 83'), José
Cruz (David Ramírez 83'), Cuer-
vi, Galafate, Ángel y Viki (Kha-
lok 46') conformaron el once de
un partido arbitrado por el cole-
giado onubense Rubén Cartes.

Próximos encuentros 
Este domingo 9 de febrero, se
disputa la jornada 21 de la tem-
porada. El Conil viajará hasta
tierras onubenses para medirse
al Atlético Onubense, un equi-
po que ha estado durante toda
la primera vuelta en zona de
descenso pero que, en las últi-
mas jornadas, ha empezado a
sumar, logrando su mejor mo-
mento de la temporada y consi-
guiendo salir de zona peligrosa.
El filial del Recre está a cinco
puntos por debajo del Conil, re-
legado a la decimotercera posi-
ción. En el partido de ida, consi-
guió vencer el cuadro gaditano
por un gol a cero.

En la jornada 22, el Municipal
Pérez Ureba recibirá la visita del
Bollullos, un equipo actual-
mente en puestos de play-off,
que busca permanecer ahí y que
no podrá las cosas nada fáciles
a los amarillos. El balance de
los últimos cinco partidos se
saldan con un balance poco ha-
lagüeño para el Conil, con tres
empates y dos derrotas. En el
partido de ida, los gaditanos
perdieron en Huelva.

En la jornada 23, el equipo se
medirá, de nuevo en la provin-
cia onubense, esta vez, ante el
San Roque de Lepe, un equipo
regular de la media tabla, con el
club gaditano ha empezado a
convivir en las últimas jorna-
das. En el partido de ida, gana-
ron los de Lepe a domicilio por
un gol. Once inicial frente al Tomares . CONIL CF

EVENTO El jueves 13 de febrero

D.H. | El próximo jueves 13 de
febrero, en el complejo de-
portivo Ciudad de Conil, la
Fundación Cádiz CF tendrá
un acercamiento con los afi-
cionados cadistas conile-
ños. 

Las actividades comenza-
rán a partir de las 16:00 ho-

El Cádiz CF
visita Conil

Cartel del evento deportivo.

ras. De 17:00 a 18:00 horas,
el evento contará con la pre-
sencia del guardameta gadi-
tano David Gil para la firma
de autógrafos. 

En el polideportivo, desde
el jueves 13 al viernes 21, es-
tará la exposición 'Cádiz CF:
una historia de emoción'.

COMPETICIÓN Abierta la inscripción

I Liga Primavera 2025
de Tenis Individual

D.H. | Durante los meses de
marzo, abril y mayo tendrá
lugar esta nueva competi-
ción deportiva que busca fo-
mentar la práctica de este
deporte en el municipio.

La inscripción será hasta
el 28 de febrero y el formato
de la competición es el de li-
guilla, donde los 4 mejores
clasificados se enfrentarán
en una fase final de play-off.
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Adrián, Antonio y
Pedro, subcampeones
mundiales en
ornitología
■ Los conileños Adrián Sánchez, Antonio Chincoa y Pedro San
Sebastián se han proclamado subcampeones mundiales en
ornitología. 

Ha sido en el 72 Concurso Mundial de Ornitología de Santa María
da Feira (Portugal), donde han participado más de 22.000 aves y
más de 2.700 criadores. 

Adrián se ha proclamado subcampeón en la modalidad de
Fiorino Corona Pío más 50% melánico; Antonio en la de Amarillo
Lutino y Pedro en Canario Mozambique.

VIII DuxConil
■ El próximo 9 de marzo tendrá lugar esta
actividad de cronometraje deportivo en El
Colorado, que combina modalidad a pie y
bicicleta. 

Dará comienzo a las 09:30 horas y las
inscripciones pueden realizarse ya en la web
sesca.com hasta completar el cupo de 120
participantes. Los corredores tendrán
derecho a camiseta si se inscriben antes del
27 de febrero.

■ La entidad educativa ha
celebrado el Día Escolar de la
No Violencia y la Paz con una
carrera solidaria en el Estadio
Pérez Ureba. 

El alumnado ha participado
en una prueba de un
kilómetro y, con la aportación
de un euro por parte de cada
alumno, se ayudará en la
adquisición de material
escolar para colegios
afectados por la DANA en
Valencia.

El día de la No
Violencia y la
Paz en el IES la
Atalaya

Cámara digital 

Conil | Deportes

■ José Manuel Prieto Manzanero, Kiko, ha
sido nombrado nuevo coordinador
deportivo en la RFAF y desarrollo del
fútbol masculino en la provincia de Cádiz. 

Elaborará y designará los cuerpos
técnicos, coordinará los entrenamientos
de las distintas selecciones, asistirá a los
campeonatos de Andalucía de fútbol
inclusivo, 7 y 11 y estará al frente de su
planificación. 

Jos  Manuel Prieto
Manzanero, Kiko,
nuevo coordinador
deportivo en la RFAF 

Curso técnico avanzado de kárate
■ En marcha el Curso
técnico avanzado de
kárate. Consiste en tres
cursos y el primero de
ellos tendrá lugar el
próximo sábado día 15 de
febrero. Las otras dos citas
serán los días 8 de marzo y
5 de abril. 

Estas actividades
formativas serán
impartidas por el
instructor Juan Carlos
Muñoz que ostenta el 6º
Dan en esta disciplina y se
desarrollarán en el
Pabellón Torre de Guzmán
a partir de las 10.00 horas.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Rey de Babilonia.- 2: Infortunio, desgracia (Pl).- 3:
Flauta morisca. Nombre de cierto tren.- 4: Nombre de letra. Al revés,
bramé. Al revés, apócope.- 5: Limpiar el trigo con cierta criba grande.
Manifiéstala con palabras.- 6: Flanco. Al revés, plagie trozos o ideas de
un original.- 7: Ciudad del oeste de Francia.- 8: Al revés, hachís.
Enfermedad eruptiva infecciosa.- 9: Al revés, cierto tejido. Al revés, nota
musical.- 10: Percibe. Anomalía de situación de un órgano, y especial-
mente de las vísceras.- 11: Voz para hacer que se detengan las caballerí-
as. Faltar, ir a menos una cosa.

VERTICALES.- 1: Conjeturas.- Símbolo químico.- 2: Municipio de Logroño.
Persona encargada de custodiar niños o jóvenes y de cuidar de su crian-
za y educación.- 3: Élitro. Al revés, irrite.- 4: Antiguo país situado en la
parte sur de Mesopotamia.- 5: Letra griega. Color rojo heráldico.- 6: Al
revés, espíritu celeste de los que forman el segundo coro. Letra repeti-
da.- 7: Al revés, bahía, ensenada. Letra repetida. Indígena de las monta-
ñas de Filipinas.- 8: Matrícula de coche. Parte de los frutos que pagaban
los fieles a la Iglesia (Pl).- 9: Doctrina de ciertos herejes que celebraban
sus congregaciones desnudos a semejanza de Adán en el Paraíso.
Nombre de letra.- 10: Elevan el valor de una moneda. Vocales .- 11: Al
revés, etapas. Labrar. 
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Municipio de Zamora.- 2: Igualdad que contie-
ne una o más incógnitas. Al revés, matrícula de coche.- 3: Al
revés, resina fósil. Encarnado, rojo.- 4: Al revés, pieza del aje-
drez.- 5: Amontona, reúne. Radical que se disocia de las sustan-
cias al disolverse estas, y da a las disoluciones el carácter de la
conductividad eléctrica (Pl).- 6: Al revés, lector del Alcorán en las
mezquitas. Especie de cerveza inglesa.- 7: Al revés, municipio de
Málaga. Flanco.- 8: Al revés, pronombre personal. Juego delante-
ro de la cureña de campaña. Símbolo químico.- 9: Humillantes,
ignominiosos.- 10: Provincia española. Conjunción.- 11: Nombre
de mujer. Artículo (Pl).

VERTICALES.- 1: Poeta francés. Nombre de letra.- 2: Terminación
del diminutivo (Fem). Delicadeza, finura.- 3: Libidinoso, lascivo.
Semejante, igual.- 4: Al revés, adverbio de modo. Ciudad de
Suiza.- 5: Al revés, colonia fenicia. Pieza gruesa y curva que forma
la proa de la nave (Pl).- 6: Símbolo químico. Letra griega.- 7:
Pertinacia, obstinación. Percibía.- 8: Derogo. Orificio del cuerpo.-
9: Trivial, insustancial. Música.- 10: Otorgar. Fabrico, preparo.- 11:
Al revés, boceto, diseño. Canción canaria (Pl).
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZANTALES.- 1: Instrumento músico.- 2: Antiguo, arraigado.- 3: Al
revés, apaciguo, sosiego. Pala.- 4: Nombre de mujer. Contracción.- 5:
Al revés, engalane una embarcación cubriendo las bordas con fajas
de paño azul o encarnado con franjas blancas. Matrícula de coche.- 6:
Niñas. Al revés, adverbio de modo.- 7: Apócope de casa. Metaloide
análogo al selenio.- 8: Cierta península. Atender.- 9: Símbolo quími-
co. Estado alotrópico del oxígeno (Pl).- 10: Os encendéis en coraje.-
11: Relativas al hueso. Despojo.

VERTICALES.- 1: Intemperancia.- 2: Maleantes, bellacos.- 3: Natural
de cierta ciudad española. Al revés, preposición.- 4: Nociva, dañina.
Peñasco.- 5: Al revés, matrícula de coche. Típicos, genuinos de cual-
quier país, región o localidad.- 6: Al revés, silben. Al revés, conviven-
cia, trato.- 7: Símbolo químico. Intimidar, amedrentar.- 8: Conjunto de
partículas o rayos luminosos de un mismo origen que se propagan sin
dispersión. Al revés, gaste. En la cara.- 9: Gran período de tiempo en
que, desde distintos puntos de vista, se considera dividida la historia.
Al revés, ciudad de Irak.- 10: Apellido corriente en España. Número
romano. Satélite de Júpiter.- 11: Tributo que se pagaba a los dueños
de los solares en que estaban edificadas las casas (Pl).
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